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El gobierno federal se está poniendo 
el huarache antes de espinarse, y 
desde luego que toda prevención es 
buena; sin embargo, ¿sabrá algo el 
gobierno de Enrique Peña Nieto que 
no ha dado a conocer a la opinión 
pública del país? Porque ya se está 
armando todo un aparato para que 
los consulados mexicanos en los 
USA puedan atender a los paisanos 
que recurran a sus oficinas a buscar 
protección en contra de una posible 
deportación masiva que prometió el 
ahora presidente electo de ese país, 
Donald Trump.
Pero, ¿en realidad cumplirá su 
promesa de campaña este próximo 
presidente gringo? Porque es obvio 
que ya le estén empezando a 
abrir los ojos sobre la realidad 
de lo que significan las personas 
indocumentadas o que estén en 
forma ilegal en ese país norteño, 
y que no nada más existen puros 
mexicanos y latinos, sino que también 
hay de otras nacionalidades y que 
verdaderamente contribuyen y han 
contribuido a lo largo de muchos 
años al desarrollo de esa nación. 
Porque la infortunada frase que 
lanzó alguna vez nuestro tristemente 
célebre presidente Vicente Fox, de 
que los mexicanos hacían trabajos 
que ni los negros querían hacer, 
tenía en cierta forma algo de razón, 
ya que conocidos y familiares que 
han estado en la unión americana 
platican que muchos afroamericanos 
prefieren no trabajar que entrarle a 
los trabajos duros que precisamente 
son los que hacen infinidad de 
nuestros paisanos; porque aducen 
quienes saben del tema, que en los 
barrios afroamericanos o en donde 
predomina esta raza, se la pasan 
campechanamente vagando en las 
calles sin que se vean señales de que 
en alguna forma sean productivos, 
claro que no todos, pero sí la mayoría 
que, habiendo posibilidades de poder 
trabajar no lo hacen por considerar 
como denigrantes los trabajos que 
se les ofrecen. Tal vez esta actitud 
se deba al sentimiento de que sus 
ancestros fueron muy maltratados 
cuando llegaron como esclavos.
Y también platican los enterados que 
han estado allá o que van y vienen, 
que muchos güeros tampoco quieren 
entrarle a los trabajos duros, de ahí 
que es bueno recordar una frase que 
dijo en una entrevista el guitarrista 
originario de Autlán, Jalisco, Carlos 
Santana: de que sin los mexicanos 
y latinos, los Estados Unidos se 
hundirían en mierda.

La mayoría de nosotros los mexicanos, 
si no es que todos, tenemos familiares 
tanto cercanos como lejanos que 
están en los USA, por lo que 
varios de nosotros ya hemos tenido 
comunicación con ellos, y en pláticas 
de café o en cualquier tipo de encuentro 
con amigos y conocidos coincidimos 
en señalar que los comentarios de 
quienes están allá son en alguna 
forma preocupantes, incluso de 
quienes están ya en forma legal, 
porque aducen que si ya algunos de 
ellos ya están bien documentados, 
no así sus padres o alguno que otro 
familiar y que posiblemente por este 
estatus, temen que se desintegren las 
familias como ya se ha documentado 
en que deportan a los papás de hijos 
que ya nacieron en aquél país del 
norte; y otros familiares que están 
en los USA desde hace más de 30 
años y que aparentemente ya están 
establecidos y hasta con casa propia 
ya pagada la hipoteca, pero que no 
han podido legalizar su permanencia 
temen que los repatríen y perder sus 
pertenencias que con puro trabajo 
han logrado; y desde luego perder 
los estudios de sus hijos que están 
en las escuelas. Así que queda 
claro que ya se está generando una 
especie de psicosis entre nuestros 
paisanos que de una forma u otra ya 
sienten pasos en la azotea, tal vez 
creada por los rumores que tanto 
daño hacen cuando alguien está 
preocupado.
Lo extraño es que los dichos de 
Trump se vieron más dirigidos 
hacia los mexicanos que hacia 
los indocumentados de otras 
nacionalidades; aunque ya se están 
dando a conocer que Trump ha bajado 
la intensidad de anti mexicanismo 
porque ya se ha publicado en algunos 
medios que solamente enfocará sus 
baterías en contra de los ilegales que 
tengan antecedentes penales o que 
no muestren una forma honesta de 
vivir, etcétera. Pero volvemos a lo 
mismo: ¿nada más los mexicanos y 
tal vez alguno que otro latino? Porque 
si fuera pareja la promesa esta de 
ir en contra de los delincuentes 
indocumentados, ¿se buscaría entre 
ellos a italianos coludidos con las 
mafias o los asiáticos que se dicen 
pertenecen a sus ancestrales tríadas?
Pero como dicen los enterados, la 
preocupación debería ser si extraditan 
a los mexicanos que están purgando 
penas en las cárceles gringas, porque 
vendrían a rellenar los penales del 
país en donde ya no caben más. 
Esperemos, a ver qué.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Temor latente entre nuestros paisanos

Como reguero de pólvora corrió  la 
bola versión que diera este martes 15 
de noviembre de 2016 el auditor del 
Organo de Fiscalización Superior, Roy 
Rubio Salazar, durante su informe anual 
ante el Congreso del Estado, sobre el 
escandaloso saqueo de los recursos 
públicos que estaban bajo el cuidado 
de las autoridades rectorales de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, y que 
llegaron a más de los 580 millones, de 
acuerdo a las auditorías practicadas a 
la máxima casa de estudios... Lo peor 
de todo fue el descarado manejo y 
desvío de 323 millones de pesos que 
fueron transferidos electrónicamente a 
un trabajador, vigilante de la UAN... En 
cuanto el funcionario dio ese informe, 
de inmediato trascendió a los distintos 
sectores de la sociedad nayarita, que 
por los distintos medios de comunicación 
les llegó ese escandaloso saqueo de 
los dineros de la máxima institución... 
Desde luego se hizo referencia como 
una de las principales causas de la 
crisis financiera por la que atraviesa 
la Universidad... En días pasados se 
comentó cómo el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y Legisladores 
Federales habían logrado del gobierno 
central un apoyo de 20 millones de pesos 
para la máxima casa de estudios, con 
lo que lograrían alivianar en algo sus 
problemas económicos y este gesto de 
respaldo fue muy agradecido para los 
que intervinieron en su logro.... Más 
ahora que se conoce el robo descarado 
de los recursos económicos de la UAN, 
no le queda más a la gente que criticar 
acremente como había sentado sus 
reales hasta ese centro educativo del 
nivel superior la tan odiada corrupción 
que corroe a las instituciones donde 
se manejan los recursos públicos que 
llegan del mismo pueblo... En su visita 
que hizo este martes a la capital Tepic 
la presidenta nacional del Partido de 
la Revolución Democrática, Alejandra 
Barrales, expresó su indignación ante 
directivos estatales y municipales y 
cuadros distinguidos del Sol Azteca, por 
las corruptelas que se manifestaron al 
interior de la universidad y que afectó 
gravemente su situación económica... La 
presidenta nacional del PRD se reunió 
con los perredistas que manejan las 
riendas de su partido para fortalecer su 
organización y unidad, en vísperas de 
las elecciones del 2017, en que saldrá 
el nuevo Jefe del Ejecutivo estatal, 
los integrantes de la legislatura local 
y los 20 ayuntamientos... Hay que 
destacar que la dirigente del PRD llamó 
a militantes y simpatizantes del Sol 
Azteca a fortalecer los trabajos previos 
al inicio del proceso electoral, que 
será a principio de enero del 2017, y a 

integrar un frente amplio para triunfar 
en los comicios, en el que intervenga 
tanto Acción Nacional como el Partido 
Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA)... Destacó también sobre 
la importancia de ir a las elecciones 
del año entrante en alianza con otros 
institutos políticos, con una visión de 
la importancia de formar esa coalición 
y después el pronunciamiento de 
nominación de candidatos... Por otra 
parte, nos llega un comunicado de la 
dirección Nacional del PRI, que encabeza 
Enrique Ochoa Reza, en que se expresa 
que:  "este instituto político activará la 
diplomacia parlamentaria para defender 
los intereses de los mexicanos. Tenemos 
que activarnos todos en unidad. Por 
esa razón, el PRI se sumará al esfuerzo 
del Gobierno de la República para 
fortalecer las relaciones parlamentarias 
tanto con el Partido Republicano, 
como con el Partido Demócrata".... Al 
sostener una reunión con empresarios 
de Zacatecas en la capital de esa 
entidad, Ochoa Reza puntualizó: 
"la tarea de activación diplomática-
parlamentaria debe realizarse con 
los legisladores mexicanos en ambas 
Cámaras del Congreso de la Unión, 
con los representantes Demócratas y 
Republicanos electos y con aquellos que 
están en funciones y que no estuvieron 
sujetos al proceso electoral.".... "Es el 
momento, dijo, de activar esas relaciones 
y de defender los intereses de las dos 
naciones.".....“Debemos impulsar, desde 
el Gobierno de la República pero también 
desde los partidos políticos y el sector 
empresarial, que se establezca y se 
profundice una agenda bilateral entre 
México y Estados Unidos, con propósitos 
muy claros”, añadió....Puntualizó que 
el primero es defender los derechos 
humanos de los mexicanos que viven 
en Estados Unidos y el segundo 
establecer vínculos comerciales que 
nos permitan profundizar los beneficios 
en la relación entre ambos países.... 
"Que se generen más empleos y que 
se respeten las inversiones que se han 
establecido, tanto de norteamericanos 
en México como de mexicanos en 
los Estados Unidos, porque el flujo 
es de dos sentidos”, acotó... Hasta la 
próxima.... Decano del Periodismo. 

Causa indignación a la presidenta nacional 
del PRD las corruptelas en la UAN

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen
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millones 500 mil pesos. 
Por el concepto “abono a 
documentos por cobrar” hay 
sumas diversas y con fechas 
distintas: tres millones, 12 
millones 500 mil, tres millones 
500 mil pesos. 
Por el concepto “anticipo a 
proveedores”, se produjo una 
transferencia por 52 millones 
500 mil pesos.
Esa observación, a la que 
se sumaron otros rubros, 
dio un total de 200 millones 
de pesos, estableciéndose 
responsabilidad del ex rector y 
el personal que laboró con él 
en la Secretaría de Finanzas 
de la Universidad.
Existe otra observación, 
número 1.AGF.15.EA.04 en 
el que vuelve a mencionarse al 
trabajador que se desempeñó 
como vigilante en la UAN, con 
número de plaza 35120, que 
recibió transferencias por 137 
millones 952 mil 952.40 pesos.
Y nuevamente los distintos 
“conceptos” llaman la atención: 
tres millones por “intereses 
correspondientes al mes 
de septiembre de 2015”, 
13 millones por “pago de 
intereses”, siete millones 
500 mil pesos por “pago de 
intereses”, 52 millones 500 mil 
pesos por “pago de documentos 
a pagar a largo plazo/15”…
¿A quién se le pagan intereses?: 
a quien presta dinero.
Por ello la insistencia: ¿hubo 
particulares que en 2015 le 
prestaron a la UAN, y después 
se pagó con fuertes intereses?. 

NACHO SE SUMA A 
INVESTIGACIÓN 

A modo el asunto para dar pie 
a cualquier especulación, los 
tres sectores de la Universidad: 
SPAUAN, SETUAN y FEUAN, 
se han desmarcado del asunto. 
Nadie vio. Nadie supo. 
En conferencia de prensa la 
mañana de este jueves, el 
rector Jorge Ignacio –“Nacho”- 
Peña González aceptó que 
la UAN enfrenta una crisis 
de credibilidad, por lo cual, 
a pregunta de un reportero, 
hizo un llamado al ex rector 
López Salazar –de quien, dijo, 
hace meses no habla con él 

La pregunta espanta: ¿ex rector aceptó en 
2015 que entrara dinero dudoso a UAN?

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El ex rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) 
Juan López Salazar se ha 
convertido…en el hombre 
perfecto: no se le identifica 
con algún grupo político. 
No tiene peso en organismo 
alguno. Cero influencia. Y 
desapareció a principios de 
junio pasado al concluir su 
encargo.
Tras el anuncio del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) 
del resultado de la auditoría 
al ejercicio 2015 en la UAN, 
López Salazar se convirtió en 
ese personaje perfecto -sin 
nadie que meta las manos 
por él- para un Gobierno del 
Estado que necesita retomar 
aire y justificar una lucha 
contra la corrupción que no ha 
emprendido en otros sujetos. 
Pero y si, lo revelado el 
martes 15 por el OFS, a 
cargo de Roy Rubio Salazar, 
sorprende: más de 320 millones 
de pesos depositados por 
la administración de López 
Salazar a un trabajador de la 
UAN que ha sido identificado 
como José Ernesto Robles 
Delgado.
O de otro trabajador, Miguel 
Ángel Perales Covarrubias, 
que habría recibido más de 
10 millones.
S i  e l  p r imer  impac to , 
posib lemente de todos, 
es que se estaría ante un 
descomunal acto de corrupción, 

esa apreciación podría resultar 
una broma si se documenta a 
detalle una sospecha mayor 
de la que el propio OFS dio 
un adelanto en la información 
que ya hizo pública, pero que 
ha pasado desapercibida.
La pregunta espanta:
¿El ex rector Juan López aceptó 
en el 2015 que ingresara a 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit dinero de procedencia 
dudosa?. 
El caso UAN merecerá una 
investigación profunda por 
parte de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) o, posiblemente, 
de la Procuraduría General 
de la República (PGR) con 
el apoyo de instituciones 
financieras para seguir el 
origen y destino que tuvo el 
dinero.
Y es que resulta imposible 
creer que López Salazar haya 
orquestado transferencias 
electrónicas de ese tamaño 
a dos trabajadores y que ello 
no sería detectado.
Imposible.
¿Qué sucedió entonces?.
Una vez conocido el anuncio del 
OFS, con sus propios datos ha 
cundido una versión extraoficial 
que plasma una situación de 
enorme gravedad: la creencia 
de que, en diversas ocasiones y 
para salir de apuros financieros 
inmediatos, la administración 
de López Salazar posiblemente 
recibió recursos millonarios 
de particulares, cuyo origen 
se desconoce plenamente y 
que, posteriormente, debía 

* Cunde la alarma porque los “conceptos” por los que se hicieron transferencias millonarias a dos 
trabajadores, según el OFS, son por “pago de intereses” y “abonos”, entre otros, lo que despierta la 

interrogante de si Juan López Salazar se vio obligado a pagar fuertes intereses por préstamos de particulares.

pagar con fuertes intereses.
Así  se exp l icar ían las 
millonarias transferencias 
de que se habla. 
Un aspecto a resaltar, y por 
ello la importancia de que 
se realice una investigación 
detallada, es si realmente los 
trabajadores identificados 
sabían de esas transferencias, 
si sirvieron para que el dinero 
llegara a otras manos, o si, 
con las nuevas tecnologías 
financieras únicamente fueron 
utilizados en esta trama.

EJEMPLOS 
Así explica el OFS en una de 
sus partes de la observación 
1.AGF.15.EA.04: 
“a) Existen disposiciones por 
diferentes conceptos, todos 
registrados a nombre de un 
servidor público que según 
la plantilla de personal del 
ejercicio 2015 (proporcionada 
en el oficio UCE/C017/2016), 
se desempeñó como vigilante 
en la Universidad Autónoma de 
Nayarit, con número de plaza 
35120; lo anterior por un importe 
total de $185,500,000.00 
(ciento ochenta y cinco millones 
quinientos mil pesos 00/100 
moneda nacional), transferidos 
injustificada e indebidamente 
de la cuenta bancaria con 
terminación 7788 de Banorte, 
registrada a nombre de 
la Universidad Autónoma 
de Nayar i t ,  ident i f icada 
contablemente con el número 
1.1.3.1.4.36; toda vez que no 
se acredita o existe evidencia 
que compruebe y justifique el 
fin institucional”…
A cont inuación, el  OFS 
individualiza el “concepto” 
para justificar las transferencias 
y ahí brotan aspectos que 
conviene apuntar: en varios 
de ellos, se habla de “pago de 
préstamo”. Es decir, vuelve a 
aflorar la interrogante: ¿la UAN 
recibió en 2015  préstamos de 
particulares?. ¿De un simple 
trabajador?.
Por ejemplo, el 13 de marzo 
del 2015, por concepto de 
“traspaso de pago de préstamo” 
se le depositaron al trabajador 
24 millones 500 mil pesos. 
O bien, el 14 de octubre, 52 

ni sabe dónde está- para que 
aclare la situación, qué fue lo 
que sucedió.
Nacho Peña respondió que 
Juan López continúa recibiendo 
una percepción económica 
como ex rector, la que se 
efectúa por transferencia 
electrónica.
Recordó que él llegó al cargo 
el nueve de junio del presente, 
no en 2015, y animó a cualquier 
persona para que revisen 
las veces que quieran su 
declaración de bienes. 
Peña hizo un llamado al OFS 
para que, si lo considera 
necesario, la auditoría del 2016 
se efectúe ya, sin esperar a 
que concluya el año. Y agregó 
que aún falta por conocer el 
trabajo de fiscalización de 
la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF).
Peña González añadió que 
su administración apoyará la 
investigación que realicen las 
autoridades ministeriales para 
el esclarecimiento del asunto:
“¡No estamos escondiendo 
nada!”.

AQUEL RECARGÓN 
El pasado 31 de mayo, ya 
elegido rector Nacho Peña, 
así plasmó este reportero en 
la crónica:
“Una vez concluida la votación, 
se procedió a la redacción de 
la respectiva acta, para lo cual 
hubo un prolongado receso. 
Varios de los personajes 
centrales respondían preguntas 
de reporteros. Un rato después, 
sin más interrogantes que 
atender, el rector López Salazar 
se recargó en el muro a unos 
metros de su lugar en el 
Consejo General. Se le veía 
agotado, como deseando que 
aquello terminara”.
Ahora se entiende: aquel 
recargón en el muro, dejando 
caer el  cuerpo, no era 
únicamente por haber superado 
la elección. 
Juan López Salazar sabía lo 
que se vendría en poco tiempo. 
El mundo se le cae encima.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas)
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Por: Bertha Alvarez 
Acompañado por los líderes 
sectoriales del SETUAN, 
Luis Manuel Hernández 
Escobedo  y SPAUAN, Carlos 
Muñoz Barragán, así como 
el dirigente de los 30 mil 
estudiantes de la FEUAN, 
Ángel Aldrete Lamas, el 
rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, (UAN), 
Ignacio Peña González, dio 
la cara al desvió de los 375 
millones de pesos que fueron 
observados por el Órgano 
de Fiscalización Superior, 
(OFS), como consecuencia 
del Informe de Resultados 
de la Revisión de la Cuenta 
Pública 2015, que la tarde 
de este martes, rindió ante 
el Congreso del Estado.
“Dije que dejaría que las 
auditorias hablaran. El día 
de ayer hablaron” encaró un 
rector que mostró un aspecto 
cabizbaja en el transcurso 
de la conferencia convocada 
para afrontar la vergüenza 
del artero señalamiento en 
contra de la máxima casa de 
estudios ante el desvió de 
recursos denunciados hoy 
por el OFS ante la Fiscalía 
General.
Tan solo 323 millones de pesos 
encontrados en la cuenta 
personal de José Ernesto 
Robles Delgado, empleado de 
vigilancia a quien de marzo a 
diciembre del 2015 recibió 19 
transferencias bancarias a su 
cuenta de nómina quincenal.
“Hoy, dentro de la crisis 
financiera universitaria uno 
de los días más difíciles, sin 
duda alguna” asintió ante el 
escrutinio de los medios de 
comunicación y funcionarios 
universitarios convocados en 
la Sala de Juntas del tercer 
piso de la Torre de Rectoría 
y funcionarios universitarios 
que atónitos escucharon la 
acusación directa de Peña 
González, quien exige la 
presencia inmediata de López 
Salazar, par que responda 

ante tales imputaciones que 
abrieron una investigación por 
parte de la Fiscalía Estatal.
 “Pues la UAN enfrenta 
ahora tres crisis más: de 
credibilidad, de confianza 
y sin duda de sospecha 
ciudadana justo cuando más 
requerimos del apoyo de la 
autoridad”, asentía el rector 
que al asumir el cargo abrió 
los estados financieros de la 
UAN a la ejecución de tres 
auditorías una practicada 
por la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF),  otra 
al Fondo de Pensiones y 
Jubilaciones  y la presentada 
ayer ante los legisladores con 
funestos resultados para la 
Autónoma de Nayarit, que 
en contradicción requiere 
de 250 millones de pesos.
Así que asumiendo una 
actitud estoica, el rector, fijo 
su postura de investigar y a 
la vez se coadyuvante  “con 
las autoridades competentes 
hasta llegar a las últimas 
consecuenc ias”  en la 
investigación que hoy fue 
presentada por el titular del 
Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS), Roy Rubio 
Salazar al fiscal, Edgar Veytia, 
para fincar o deslindar las 
responsabilidades por el 
delito de peculado y ejercicio 
indebido de funciones.
Peña González aseguró 
ante propios y la prensa 
que no perdían detalle de 
lo ahí expuesto que su 
administración no cederá 
ante la impunidad “y no se 

encubrirá a nadie”.
También pidió al ex rector, 
Juan López Salazar a que 
deje de esconderse y salga 
de la madriguera donde se 
esconde, pues tiene mucho 
que decir ante los graves 
señalamientos que abrieron 
una investigación ante la 
Fiscalía.  
“Si derivado de las denuncias 
que interponga el OFS son 
encontrados de algún delito 
o habrá indiciados, seré 
el primero en exigir que 
se apliquen las sanciones 
correspondientes”
Ante este escenario, Peña 
González dijo haber girado 
instrucciones a su Secretario 
de Finanzas para que informe 
y haga público el origen del 
flujo financiero recibidos y 
el testigo de los mismos de 
junio a noviembre del 2016, 
que inició su periodo.
Negó rotundamente que el 
dinero se haya desviado a 
su campaña e instruyó al 
Departamento de Evaluación 
y Control  para que inicie los 
procesos administrativos y 
determine a partir de nuestra 
normatividad las sanciones 
correspondientes al los 
funcionarios y funcionarias 
y todas las autoridades 
involucrados en estas 
irregularidades 
El Informe presentado, obliga 
a  la administración de 
Ignacio Peña a modificar 
procesos, procedimientos, 
normatividad para que este 
tipo de situaciones no se 
vuelvan a presentar en esta 
institución.
Ante las irregularidades 
detectadas en la ejecución 
del gasto universitario, los 
dirigentes de los sectores y 
organizaciones universitarias 
se solidarizaron con las 
rectoría y apelaron a que las 
investigaciones se lleven con 
transparencia y en apego a 
la legalidad.

UAN sumergida en crisis de credibilidad, 
confianza y sospecha ciudadana

Juan López y secuaces 
implicados por delito de 
peculado por echarse a 

la cartera 375 MDP
Por: Bertha Alvarez 

El t itular del Órgano de 
Fiscalización Superior, OFS, 
Roy Rubio Salazar, presentó ante 
la Fiscalía General, un legajo de 
pruebas suficientes para girar 
órdenes de aprensión en contra 
de funcionarios y trabajadores 
de la administración del ex 
rector universitario,  Juan López 
Salazar, por el delito de peculado 
y ejercicio indebido de funciones, 
al descubrirles una evasión por el 
orden de 375 millones de pesos, 
de los cuales, 323 mil 646, fueron 
depositados a la cuenta de un 
vigilante encargado del área de 
los accesos de entrada y salida 
del Cendi, Primaria y Secundaria 
ubicados en el ala suroriente de 
la ciudad de la cultura. 
En conferencia de prensa 
celebrada en la sala de Juntas 
del OFS, el Auditor,  aseveró que 
la Auditoria 2015  ahondó en las 
arcas universitarias derivado de 
una recomendación e indicación 
por parte de la Comisión de 
Hacienda del mismo Congreso 
del Estado, derivado de una 
denuncia que presentaron “ciertos 
trabajadores ante la Federación, 
relacionada con un posible desvió 
de recursos”.
Estos deshonrosos resultados 
derivaron del Informe de 
Resultados de la Fiscalización 
de las Cuentas Públicas del 
Ejercicio Fiscal 2015, presentado 
la tarde del pasado martes ante 
los legisladores en los que asienta 
que el vigilante de nombre, José 
Ernesto Robles Delgado, de 
marzo a diciembre recibió 19 
transferencias bancarias por el 
orden de los 323 millones de 
pesos a la cuenta de nómina 
quincenal, sin que lo detectará la 
Secretaria de Hacienda y Cuenta 
Pública (SHCP), a pesar de los 
millonarios importe que cada 
traspaso representó en flagrante 
evasión fiscal.  
Con voz que en momento llegó 
a sonar casi entrecortada, Rubio 
Salazar, acusó que hubo un 
segundo trabajador más implicado 
en el desvió de recursos a 
quien se le detectaron diversas 
transferencias contables por 10 
millones de pesos, cuyo nombre 
fue revelado en la conferencia 
de la UAN, como Miguel Ángel 
Perales, quien labora en la máxima 
casa de estudios desde el 2012.
Los empleados indiciados serán la 

punta del iceberg que como alud 
aplastará a funcionarios de primer 
nivel incluido al desaparecido ex 
rector, Juan López Salazar, que 
deberán de responder ante la 
autoridad, ya que los  resultados 
de la auditoria “desprenden otras 
situaciones que consideramos 
nosotros que se cuenta con los 
elementos suficientes para efecto 
de poder interponer una denuncia 
penal por el delito de peculado y 
ejercicio indebido de funciones”.
Rubio Salazar reconoció la 
disposición que tuvo el actual 
rector, Ignacio Peña González, 
quien estuvo presto a proporcionar 
la documentación que “estuvo 
a sus manos”  en apoyo de la 
investigación que descubrió el 
millonario desfalco. 
Finalmente, el auditor anunció 
que el órgano a su cargo iniciará 
en enero  la fiscalización del 
ejercicio 2016, en atención a 
la solicitud hecha por el rector, 
Ignacio Peña González, mientras 
tanto serán coadyuvantes con la 
investigación que abrirá la Fiscalía 
para el caso “cero impunidad, 
estaremos al pendiente para que 
las carpetas de investigación se 
realicen conforme a derecho”.
Reiteró que los resultados 
definitivos de las Auditorías 
determinaron con un total de mil 
598 observaciones, de las cuales, 
463 son recomendaciones, 747 
observaciones administrativas, y 
388 observaciones resarcitorias 
por un importe del orden de los mil 
360 millones 323 mil 646 pesos.
Donde como fue consabido, la 
más señalada fue la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) 
que hoy urge a las autoridades 
educativas, legisladores federales 
y Hacienda un apoyo adicional 
de 250 millones para afrontar 
el pago de 250 millones de 
pesos por concepto de sueldos 
y prestaciones de fin de año. 
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Redacción/Gente&Poder
La Fiscalía General de Nayarit, 
informa que el cuerpo de Laires 
Carrera Pérez, reportado 
como desaparecido en el 
vecino Estado de Jalisco, 
el pasado 10 de noviembre; 
fue localizado sin vida por la 
carretera federal 200 en su 
km. 34 + 900; mismo que ha 
sido plenamente identificado 
por sus familiares. 
La identificación y entrega del 
cuerpo de quien se desempeñó 
como décimo regidor del 
municipio de Centro, en 
el Estado de Tabasco; fue 
realizada luego de agotarse los 
protocolos correspondientes 
que conllevaron a la plena 
identificación del mismo.
El hallazgo del cuerpo, fue 
efectuado el pasado 14 
de noviembre, cerca de 

la cabecera municipal de 
Compostela, en Nayarit; 
por parte de elementos de 
la Policía Nayarit División 
Invest igac ión,  qu ienes 
realizaron las diligencias 
correspondientes, iniciando 
la Carpeta de Investigación 
11854/2016.
El cuerpo fue localizado en 
el asiento trasero de una 
camioneta de la marca Jeep, 
submarca Grand Wrangler 
Sport, en color gris, modelo 
2014, con placas de circulación 
JKZ-69-53 del Estado de 
Jalisco; éste se encontraba 
semi envuelto en una bolsa 
de plástico en la parte trasera 
del vehículo, presentando 4 
lesiones producidas por un 
objeto punzo cortante en la 
región del tórax.
De forma paralela, las 

indagatorias para conocer las 
causas, así como al probable 
o los probables responsables 
de estos hechos, siguen su 
curso en coordinación con 
las autoridades de Jalisco 
–lugar donde se perpetúo el 
hecho-, en el marco de los 
convenios existentes entre 
ambas entidades. 
Ante estos hechos, el Fiscal 
General de Nayarit, Edgar 
Veytia, repudió el crimen 
ocurrido y señaló categórico 
que en Nayarit no se permitirá 
que se atente contra la paz y 
la tranquilidad de las familias 
nayaritas. 
Enfatizó, que de acuerdo a 
las investigaciones realizadas 
por elementos policiacos, así 
como los indicios recabados 
por peritos criminalistas, 
cámaras de vigilancia y el 

Localiza FGE cuerpo de Laires Carrera Pérez, 
desaparecido en Puerto Vallarta, Jalisco

De buena fé participamos en el Pacto por México, pero 
nunca fue un cheque en blanco: Alejandra Barrales 

•El Fiscal Edgar Veytia, informó que de acuerdo a las investigaciones realizadas por 
elementos policiacos, así como los indicios recabados por peritos criminalistas, 
y el dictamen de la necropsia, realizada por médicos legistas; arrojan pruebas 
fehacientes en las que dejan claro que “el cuerpo sin vida de Carrera Pérez fue 
localizado en el lugar señalado, sin embargo no fue privado de la vida en el Estado de 
Nayarit”.

dictamen de la necropsia, 
realizada por médicos legistas; 
arrojan pruebas fehacientes 
en las que dejan claro que “el 
cuerpo sin vida de Carrera 
Pérez fue localizado en el 
lugar señalado, sin embargo 
no fue privado de la vida 
en el Estado de Nayarit”. 

Asimismo informó que la 
Fiscalía General continúa 
con las  indagac iones 
c o r r e s p o n d i e n t e s ,  e n 
coordinación con autoridades 
del Estado de Jalisco, donde 
ocurr ieron los hechos, 
el pasado jueves 10 de 
noviembre del presente año.   

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “La participación 
del PRD en el pacto por México 
nunca fue un cheque en blanco, lo 
que quiere decir que nunca hubo un 
compromiso, una subordinación, hubo 
temas muy claros, en donde hubo 
compromisos; nosotros participamos 
y apoyamos una serie de reformas y 
si no han venido dando resultados, 
nosotros tenemos que denunciarlo 
y tenemos que señalarlo y tenemos 
que trabajar para que estas reformas 
jueguen en beneficio de la gente, 
el haber ido a un pacto de buena fé 
no nos ata de manos, no nos tiene 
que callar y nos obliga a  demandar 
que haya resultados de todas estas 
reformas, nosotros tenemos toda 
la autoridad moral para demandar 
el cambio de Nayarit y de México”. 
Aseveró la dirigente nacional del 
PRD Alejandra Barrales Magdaleno, 
quien este miércoles estuvo de visita 
en Tepic, para apoyar la formación 
y participación en un frente amplio 

opositor de todos los partidos de 
izquierda de cara a las elecciones 
del 2017 y las del 2018. Durante su 
gira de trabajo estuvo acompañada 
por el dirigente del Sol Azteca en la 
entidad, Francisco Javier Castellón 
Fonseca, de diputados y regidores, 
de dirigentes municipales y de 
invitados especiales. En conferencia 
de prensa señaló: “Nos interesa 
mucho la transformación de Nayarit 
y de nuestro país, que el PRD pueda 
participar unido en el 17 y en el 18 
y en ese sentido reiteramos nuestra 
convocatoria a la conformación 
de un frente amplio opositor aquí 
en Nayarit, un frente amplio que 
permita que participen los partidos 
de izquierda; que venga MORENA, 
Movimiento Ciudadano, el PT, el PAN, 
que se unan todos estos partidos y 
nos permitan cerrar filas, trabajar 
para ir con la transformación que 
hoy le urge a Nayarit, y no tenemos 
duda en que lo podemos lograr”.
Alejandra Barrales aseveró: “Yo 

que tengo 16-17 años militando en 
este partido, conozco a todas sus 
expresiones y lo que yo-veo hoy 
aquí en Nayarit es un partido unido, 
hoy ví a todas las expresiones en 
conjunto, hoy ví a quienes admiran 
y respaldan a un candidato y a 
quienes admiran y respaldan a 
otros candidatos, a quienes no 
están convencidos de alguno de 
ellos, a quienes piensan en otros 
perfiles, pero a todos los ví cerrando 
filas, convencidos de que el PRD 
va a ser parte importante de esta 
transformación, que lo que haga o 
deje de hacer el PRD en Nayarit le 
va a impactar de manera importante 
a los nayaritas, por eso vamos a 
actuar con toda responsabilidad y 
eso implica trabajar en unidad, eso 
es lo que yo percibí y lo confirmé 
este miércoles y lo que voy a seguir 
convocando, que siga siendo nuestra 
ruta desde Nayarit para todos los 
próximos procesos del 2017 y 2018. 
Cuando uno antepone el proyecto, 

eso no significa la definición del 
candidato, si uno va definiendo 
que es lo que requerimos, para que 
queremos este frente, que es lo que 
los nayaritas están reclamando, si 
eso va primero nos facilita tomar 
la decisión respecto al candidato o 
candidata que pueda encabezarlo, 
nosotros vamos a insistirle a todos 
los partidos, particularmente a Acción 
Nacional, lo hemos planteado ya, 
hemos platicado con la dirigencia 
nacional del PAN y hemos confirmado 
que es importante definir el proyecto y 
posteriormente ponernos de acuerdo 
en quien puede ser el hombre o la 
mujer que tenga las cualidades para 
encabezar este proyecto”.
Barrales Magdaleno, refirió “hablamos 
de un plan de gobierno, de una serie 
de temas que hay que atender y 
buscar garantizar que se transforme 
a los nayaritas, al igual que a los 
mexicanos, no les sirve de nada que 
salga un partido y entre otro, si eso 
no les significa verdaderamente un 
cambio de vida para bien, eso es 
lo más importante lo más urgente, 
eso es lo que hoy la ciudadanía está 
exigiendo, un cambio real”. 



Jueves 17 de 
Noviembre de 20166

Jorge Ignacio Peña González, 
rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
en rueda de prensa con medios 
de comunicación habló sobre 
los resultados de la Auditoría 
del Órgano de Fiscalización 
Superior del Estado de Nayarit, 
de la cuenta pública 2015, los 
cuales fueron  entregados el 
día 15 de noviembre ante el 
Congreso del Estado. 
Al respecto, el Rector enfatizó: 
“he dado instrucciones al 
Departamento de Control y 
Evaluación para que inicien 
los procesos administrativos 
y se determinen, a partir de 
nuestra normatividad, las 
sanciones correspondientes a 

todas y todos los funcionarios 
y universitarios involucrados 
en estas irregularidades, mi 
convicción y la de todo mi 
equipo de trabajo seguirá siendo  
transparencia, transparencia y 
más transparencia”. 
En los resultados del Órgano de 
Fiscalización Superior, se precisa 
que de un monto total auditado 
por 865 millones de pesos, se 
pudo aclarar lo correspondiente 
a 280 millones, y por lo tanto, 
se presumen inconsistencias 
en el manejo financiero de 
584 millones de pesos; de 
éstos el monto más importante 
observado es el de retenciones 
pendientes de enterar al Sistema 
de Administración Tributaria por 

casi 242 millones de pesos.
Asimismo se informó, que otra 
cantidad por comprobar fue la 
transferencia bancaria por 185 
millones de pesos a un empleado 
universitario acreditado en 
la plantilla con el puesto de 
vigilante, “tan solo estos dos 
montos con inconsistencias 
representan  427 millones de 
pesos,  el 73 por ciento del 
que se presume un daño a 
la Hacienda Pública”, agregó 
Jorge Ignacio Peña. 
De la misma forma subrayó, 
que tal como precisan las 
leyes en la materia existe 
presunción de afectaciones al 
patrimonio público y se señalan 
probables responsabilidades 
administrativas y resarcitorias, 
por ello, el Rector se comprometió 
de manera clara y contundente, 
a investigar y ayudar a investigar 
a las autoridades competentes 
hasta llegar a las últimas 
consecuencias: “no habrá 
impunidad y no se encubrirá 
a nadie”, subrayó. 
Para concluir Peña González 
puntualizó: “La sociedad debe 
tener la garantía que el recurso 
que aporta será usado para 
formación de estudiantes, el 
desarrollo de proyectos de 

Ya existen consignaciones, dijo
La Fiscalía General liberará cinco órdenes de 
aprehensión contra 5 agiotistas: Pérez Ruiz 

En saqueo de la UAN, nadie puede decir 
que lo desconocían: Javier Castellón

No habrá impunidad y no se 
encubrirá a nadie: Nacho Peña 

financieros efectuados en el 
2015, en el cual de manera 
electrónica se transfirió una 
cantidad a la cuenta de un 
trabajador  administrativo 
universitario, quien ingresó a 
la institución el 1 de  junio del 
2015, sin la solicitud expresa 
del Sindicato.  
“El rector Ignacio Peña fue 
claro desde el inicio de su 
administración, declaró que 
se estaban haciendo las 
investigaciones con auditorías 
muy claras, señalando que hay 
un elemento claro que se tendrá 
que investigar, y lo que resta 
se tendrá que ir clarificando en 
su intervención con la mayor 
transparencia. El problema es 
grave, por ello es importante 
resolver en quién recae está 
responsabilidad”, adicionó el 
dirigente sindical.
Ángel Aldrete Lamas, presidente 
de la FEUAN, destacó que se 
deberá de seguir el procedimiento 
adecuado, y quienes resulten 
responsables de esta situación 
habrán de ser sancionados, 
además continuarán al pendiente 
de lo que dicten las autoridades 
correspondientes para informar 
a la comunidad universitaria. 
“La Federación de Estudiantes 
pone a disposición de los 
nayaritas y de la comunidad 
u n i v e r s i t a r i a  c u a l q u i e r 
información que se requiera 
para poder contribuir al desarrollo 
de la transparencia en la UAN. 
No seremos partícipes de 
alguna situación que afecte a 
la institución”, concluyó. 

investigación y la extensión de 
la cultura. He girado instrucción 
al Secretario de Finanzas, para 
que presente y haga público un 
informe detallado del origen del 
flujo de recursos financieros 
recibidos, y el destino de los 
mismos durante el periodo junio-
noviembre de 2016. Muchas 
de las pruebas documentales 
que hoy son públicas fueron 
facilitadas con pleno apego a 
las políticas de transparencia y 
rendición de cuentas por esta 
administración que encabezo 
desde el 9 de junio”. 
Car los Muñoz Barragán, 
s e c r e t a r i o  g e n e r a l  d e l 
SPAUAN precisó que como 
organización s indical  se 
solidarizan con la administración 
central de la Universidad, 
para  que se  con t inúen 
haciendo las investigaciones 
correspondientes y sobre todo 
para que se castigue a quienes 
sean los responsables.
Lu is  Manue l  Hernández 
Escobedo, secretario general 
del SETUAN, dijo que los 
resultados que arrojó el Órgano 
de Fiscalización establecen 
observaciones administrativas 
en las que presenta información 
importante sobre los movimientos 

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El dirigente del Movimiento Social, 
“El Barzón de Nayarit”, Tomás Pérez Ruiz, 
dio a conocer en entrevista, “vemos con 
muy buenos ojos de que ya se han hecho 
algunas consignaciones por parte de la 
Fiscalía General del Estado, presidida por su 
titular, licenciado, Edgar Veytia, de algunas 
denuncias que ya hemos presentado, por lo 
que te puedo asegurar, que son alrededor 
de cinco consignaciones de igual número 
de usureros y agiotistas de los cuales muy 
pronto los jueces en Materia Penal, liberarán 
las respectivas órdenes de aprehensión 
correspondiente en contra de ellos”.
Cabe mencionar, expresó el líder de El Barzón 
nayarita, que ya giradas esas órdenes de 
aprehensión en contra de esos usureros, a 
los Ministerios Públicos de la Fiscalía General 
no le temblarán las manos para ejecutarlas 
de manera inmediata, ya que ese es el 
compromiso que ha hecho el Fiscal General, 
Edgar Veytia con nuestra organización, en el 
animo pues de contribuir a esta lucha social, 
que no ha sido otra más que de pedir a la 
autoridad de que meta en cintura a quienes 
se aprovechan de la necesidad de la gente.
Agregando el entrevistado, que dichos sujetos 
se han estado aprovechado a lo largo de 

los años de la difícil situación económica 
que vive la gente, para hacer fortunas al 
amparo de una actitud totalmente inmoral, 
porque hablar de los usureros y agiotistas 
contrario a lo que se piensa, son ellos gente 
sin escrúpulos, que se dedican a este negocio 
con el fin de tener lucro indebido en perjuicio 
de los necesitados.
Y añadió al decir el líder barzonista, “estos 
sujetos no prestan el dinero  con el fin de 
ayudar a la gente, sino con el fin de quedarse 
con los vienes patrimoniales de la gente 
modesta, que dada su necesidad económica 
recurren a ellos, inclusive los casos que 
tenemos registrados  de las personas o 
familias para solventar problemas de la salud, 
(la cual en estos días ya es muy costosa 
atendérsela), por lo que es gente que ha 
caído por desgracia económica, y en esa 
necesidad de atender situaciones prioritarias 
acuden con esos usureros y agiotistas, y ya 
han salido perjudicados”.
Por último, Pérez Ruiz, dijo, “entonces, 
esperamos que muy pronto y seguramente 
seremos los primeros que daremos a conocer 
los nombres de quiénes son los agiotistas y 
usureros que están arribando a la puerta e 
ingresar al hotel del Centro de Rehabilitación 
Social, Venustiano Carranza de esta capital 
nayarita”. 

* No pudo pasar desapercibido para nadie este exagerado saqueo a 
las finanzas universitarias, no se les puede creer a nadie que digan 

que lo desconocían, que asuman responsabilidades.

Por: Mario 
Luna

Para el ex rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, estimó que es 
inentendible e incomprensible que 
nadie se haya dado cuenta del gran 
saqueo que se estaba consumado en 
las finanzas universitarias, esa actitud 
es risoria porque nadie la cree y solo 
origina que haya malos entendidos y 
se den los rumores.
Refirió que se hizo un gran esfuerzo 
para tener un modelo académico y 
una estabilidad financiera que se pudo 
tener hasta el 2010 en que salió el 
doctor Wicab como rector, por lo que el 
deterioro que ha sufrido la universidad 
data de ese año en mención y a 
partir de quien supuestamente era 
un experto financiero – refiriéndose 
a Juan López Salazar- continuaría 
mejorando la estabilidad financiera 
de la Universidad e hizo todo lo 
contrario y para muestras es lo que 
estamos viendo.
“A mí me da vergüenza lo que está 

pasando en esta máxima casa de 
estudios, donde se ha descubierto por 
el Órgano de Fiscalización Superior de 
ese saqueo millonario y que no podía 
haber estado oculto o sin conocimiento 
de sus autoridades universitarias, no 
es posible que hagan transferencia a 
cuentas de empleados con cantidades 
millonarias, la universidad debe ser 
el referente moral de la sociedad y 
lo que han hecho ahora es detonar 
este referente”.
Dejó claro que ese saqueó de los 350 
millones de pesos, se dio en el 2015, 
por lo que ahí existe un responsable que 
era Juan López como rector y Marcela 
Luna López como responsable de las 
finanzas, por lo que ahora deben de 
dar la cara el ex rector, urgente que 
se esclarezca para donde se fueron 
y que fin tuvieron, pero por supuesto, 
dijo Javier Castellón Fonseca, que si 
existen responsables como los debe 
haber sean castigados y encarcelados, 
pero sobre todo que devuelvan los 
dineros que tanto le hacen falta a la 
universidad.
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Diálogo para superar problemas en el campo: Gómez Arias

Nayarit, sede de la LXX Reunión 
Anual de Salud Pública

regresar a este paraíso del 
Pacífico y que Nayarit siga 
siendo muestra de que en 
salud, seguro que sí se 
puede, y que en salud lo más 
importante es la prevención. 
Hoy ninguna duda tengo 
de que esta asociación es 
de hombres y mujeres que 
entregan por su país, su gente, 
por su estado, su pueblo, 
ese corazón que es más que 
ese recurso económico, el 
recurso humano", enfatizó 
Roberto Sandoval. 
Por su parte, Narro Robles 
agradeció la hospitalidad 
del Gobierno de Nayarit 
y las facilidades para que 
se realizara el evento más 
relevante en materia de 
salud pública y recursos 
humanos de los hospitales provenientes de todo 

el país; agradeció que 
escogieran a Nayarit 
para ser la sede de su 
encuentro nacional y 
reiteró que la prevención 
es la clave para mejorar 
la calidad de vida de 
las personas; por ello, 
dijo, en Nayarit se da 
prioridad a la acciones 
de detección de diabetes 
y de las enfermedades 
cardiovasculares, entre 
otras. 
"Bienvenidos a esta 
casa que es de ustedes, 
espero que estos días 

sirvan para que puedan 

públicos y privados del país; 
precisó que la indicación del 
Presidente Enrique Peña Nieto 
es escuchar al personal del 
ramo de la salud y en unidad 
mejorarlo en todo el país, 
enfocándose siempre en las 
acciones de prevención de 
las enfermedades. 
Durante la reunión, el 
Gobernador y el Secretario 
de Salud fueron testigos 
de honor de la Firma de 
Contrato en Comodato entre la 
Sociedad Mexicana de Salud 
Pública y el Patrimonio de la 
Beneficencia Pública, por 12 
años, de las instalaciones de 
la Casa Salubrista Mexicano; 
asimismo, se entregó la 
Medalla al Mérito Sanitario 
2016 al Doctor Víctor Hugo 
Barja.

El Secretario General de 
Gobierno, Jorge Armando 
Gómez Arias, ratificó que 
sólo mediante el diálogo 
los nayaritas resolverán 
los más importantes temas 
relacionados con el campo, 
pues ésta es la mejor 
herramienta, dijo, para 
alcanzar acuerdos. 
E n  c o m p a ñ í a  d e l 
subsecretario de Asuntos 
Jurídicos del Gobierno del 
Estado,  Aldo Becerra Cruz,  
y de los delegados de las 
secretarías de Agricultura y 
Gobernación, así como de 
diputados locales, Gómez 

Arias atendió —en nombre 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda— 
a los dirigentes de los 
productores de frijol en 
la entidad, quienes le 
plantearon la problemática 
que existe en el sector. 
El funcionario escuchó con 
atención los planteamientos 
y las demandas de los 
campesinos y, en respuesta, 
ofreció toda la atención 
y seguimiento hasta su 
pronta solución, al tiempo 
que los felicitó por buscar 
la vía institucional para el 
diálogo y los acuerdos.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y el 
Secretario de Salud del 
Gobierno de la República, José 
Narro Robles, encabezaron 
este miércoles el inicio de los 
trabajos de la LXX Reunión 
Anual de Salud Pública, en 
Nuevo Vallarta, municipio de 
Bahía de Banderas, encuentro 
que reúne a más de mil 500 
médicos integrantes de la 
Sociedad Mexicana de Salud 
Pública y que estarán hasta 
el 18 de noviembre en la 
Rivera Nayarit recibiendo 
conferencias magisteriales y 
ponencias, e intercambiando 
estrategias de prevención y 
cuidado de la salud pública 
en el país. 
Durante el acto inaugural, el 
Gobernador dio la bienvenida 
al Secretario de Salud y a 
los profesionales del ramo 
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Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit .- Interviene en la 
gestión el senador de la Republica 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
ante la Financiera Nacional de 
Desarrollo Agropecuaria Rural 
Biol Forestal y Pesquero, Un 
crédito Reaccionario para la 
adquisición de 100 Motores fuera 
de borda con un valor total de 6 
millones y medio de pesos para 
fortalecer al sector a favor de la 
Sociedad Cooperativa Casa Cuna 
de pescadores de la comunidad 
de Pescadero del municipio de 
Rosamorada. 
Los motores de la marca  YAMAHA 

y de 15 caballos de fuerza porque 
los pescadores consideran que 
es la mejor opción con mayor 
rendimiento y capacidad para 
poder trasladar su producción 
de las zonas de captura hacia 
el muelle de atraque.
 Esto vendría a revolucionar 
porque necesitan renovar su 
esfuerzo pesquero en virtud de 
que los motores después de 5 
años empiezan a dar problemas 
cosa que hay que estarlos 
checando más frecuentemente,  
porque si no, no hay capacidad 
de captura de camarón hablando 
específicamente y en este sentido 

el cuerpo de administración 
en una asamblea convocada 
previamente con los 388 socios 
de la cooperativa casa cuna de 
pescadores de la comunidad 
de Pescadero del municipio de 
Rosamorada, donde se aprobó 
que se hiciera el trámite y la 
gestión para un crédito para la 
adquisición arriba mencionada.
Los motores se encuentran ya en 
el puerto de Manzanillo Colima 
donde están siendo revisados 
por la ADUANA checando series 
y todo para de ahí puedan ser 
trasladados a la ciudad de 
México, a la casa matriz de 
YAMAHA donde ellos la revisan 
y concentran la información para 
posteriormente ser trasladados 
a su destino de las instalaciones 
de la cooperativa casa cuna 
de pescadores en  Pescadero, 
donde se planea se haga un 

gran evento de entrega de 
los 100 equipos, a los muy 
contentos pescadores, ya que 
la financiera cubrirá el 80% del 
valor de cada equipo y el dueño 
del equipo solo aportara el 20% 
el motor ya viene asegurado, 
por cuestiones de pérdida o de 
accidentes entre casos, porque 
son máquinas nuevas.
Es de reconocer que la cooperativa 
Casa Cuna de pescadores a cargo 
de Jorge Octavio Escalera, es las 
más organizada  y por ello tiene 
la autoridad moral y económica 
ante la financiera para poder 
responder el crédito ya que viene 
por 5 años, es muy importante 
decir que el 7% anual es un 
crédito muy razonable lo que 
permite generar desarrollo, que 
los pescadores tengan una mejor 
manera de vida y sus familias 
y sobre todo se generara más 

empleo.
Esta cooperativa de pescadores 
será la punta de lanza para 
que todas las cooperativas del 
estado que son 36 las que están 
asociadas en las federaciones 
también hagan lo propio, es 
de resaltar que el presidente 
de la cooperativa Casa Cuna 
de Pescadores, Jorge Octavio 
Escalera Palomares y su comité 
fueron los principales gestores de 
este gran proyecto que vendrá 
a beneficiar a 100 familias de 
entrada.
Se espera que al momento de 
que se haga la entrega de los 100 
motores a los pescadores sea 
un gran evento con la presencia 
de las autoridades municipales 
del municipio, como Tomas 
Cervantes de Dios presidente del 
municipio, entre otras autoridades 
federales.

Coincidieron los senadores 
del PRI, Manuel  Cota, Manuel 
Cavazos Lerma y Jorge Toledo 
Luis quienes, ante embajadores 
de los países que participan 
en el Acuerdo de Asociación 
Transpacífico, aseguraron que se 
tiene toda la firme intención de 
que el Senado pueda ratificarlo 
a pesar de las críticas de las 
que ha sido objeto por parte 
de Donald Trump.
El senador Manuel Cavazos 
minimizó los dichos del mandatario 
electo estadounidense, al 
asegurar que su primer discurso, 
luego de su triunfo, fue un 
llamado a la cordura y a rescatar 
la grandeza de los Estados 
Unidos. Y la grandeza de los 
Estados Unidos, dijo, pasa por 
el libre comercio.
El país que más ha promovido 
la apertura en el mundo es los 
Estados Unidos y no creo que 
vayan contra su historia, no 

creo que vayan contra corriente 
porque la historia pesa y la 
corriente arrastra.
El legislador por el estado de 
Tamaulipas recomendó mesura 
y aseguró que el TPP debe 
ser visto como un instrumento 
comercial de largo plazo.
“De manera que no podemos 
perdernos en la nubosidad 
de estos días, y seguir viendo 
esto como un instrumento de 
mediano y largo plazo, que es 
uno de los muchos instrumentos 
de política de comercio exterior, 
no es el único instrumento. 
México, como ustedes saben, 
ha firmado 12 tratados con 46 
países, y por eso insistió mucho 
que en el artículo primero del 
TPP se incluyera la cláusula de 
coexistencia, es decir, el TPP 
puede coexistir con todo lo que 
hemos firmado a nivel bilateral y 
multilateral y ahí es nuestro plan 
“B”, porque esas negociaciones 

bi laterales, mult i laterales, 
globales o parciales no se han 
detenido”, mencionó.
El senador nayarita, Manuel 
Cota refrendó el compromiso de 
los legisladores mexicanos de 
ratificar este tratado comercial, 
más allá de los resultados 
electorales que se dieron en 

Estados Unidos.
“Tenemos que estar pensando que 
el nuevo tiempo del mundo es el 
libre comercio; en consecuencia, 
ese plan “B”, estará fortaleciendo 
los tratados bilaterales, es 
fundamental. Nosotros como país 
lo tenemos con la gran mayoría 
de ustedes, manifestamos 
nuestro interés para que sigamos 
fortaleciéndolos”, mencionó.
Cota confió en que una vez 
que Donald Trum asuma la 
presidencia de su país actuará 
de manera diferente a lo dicho 

durante su campaña.
“Acá en México hay una expresión 
muy coloquial que dice “uno 
pone y Dios dispone”. No 
siempre se logra lo que uno 
quiere; entonces, unimos no sólo 
nuestra voluntad, nuestra energía 
y deseo para que las cosas 
prosperen y sigamos avanzando, 

Los nuevos tiempos del mundo pasan 
por el libre comercio: Manuel Cota

Vienen 100 motores fuera de 
borda para la cooperativa Casa 

Cuna de pescadores: Manuel Cota 

El país debe continuar 
su política de comercio 

exterior con otros países 
y tener un plan “B”, 

ante la indecisión del 
Presidente electo de 

Estados Unidos, Donald 
Trump.

porque hoy nuestra relación es 
comercial, pero queremos que 
sea una relación del mundo, del 
que habitamos todos, del que 
nos dividen fronteras, idiomas, 
colores, banderas y muchas 
cosas más”, puntualizó.
A su vez el senador Jorge Toledo 
Luis llamó a no quedarnos 
truncados o detenidos solamente 
en las declaraciones o en 
las actitudes últimas que ha 
habido, sino pensar dar pasos 
en ese sentido.  Y recordó que 
los mandatos de las personas, 
con un encargo público, tienen 
fecha de caducidad y los países 
tienen que seguir avanzando.
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Diputados inician análisis de la minuta de Reforma 
Constitucional para legislar en materia de justicia laboral  

y se regi rán para su 
actuación por los principios 
de certeza, independencia, 
legalidad, imparcialidad, 
conf iab i l idad,  e f icac ia, 
objetividad, profesionalismo 
y transparencia.
Otro tema contemplado 
en la Minuta es el relativo 
a garantizar la libertad de 
negociación colectiva y 
la libre expresión de los 
trabajadores y los patrones 
para determinar a quienes 
los han de representar, así 

como para la realización de 
determinadas actividades 
en los que se requiera la 
expresión de la voluntad de 
los trabajadores a través del 
voto personal, libre y secreto.
Las diputadas y diputados 
de la Trigésima Primera 
Legislatura darán continuidad 
a dicho análisis en la próxima 
Sesión Pública Ordinaria 
para, una vez agotadas 
las respectivas lecturas, 
someter a votación el Decreto 
correspondiente.

el análisis del Dictamen con 
Minuta proyecto de Decreto 
que reforma y adiciona 
diversas disposiciones de 
los artículos 107 y 123 de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, 
en materia de justicia laboral, 
respecto del proyecto enviado 
por el Congreso de la Unión 
a la legislatura local.
Estas reformas en materia 
laboral proponen transferir 
la impartición de la justicia 
de l  t raba jo  a l  ámbi to 
del Poder Judicial de la 
Federación y de los Poderes 
Judiciales de las entidades 
federativas, quienes serán 

los competentes para conocer 
y resolver los conflictos 
individuales y colectivos del 
trabajo que hasta ahora están 
confiados a las Juntas Federal 
y Locales de Conciliación y 
Arbitraje. 
Asimismo, se señala que 
las tareas de conciliación 
permanecerán en el ámbito 
de los Ejecutivos Federal y 
local a través de instancias 
conciliadoras creadas para 
tal fin, las cuales serán entes 
públicos con personalidad 
jurídica y patrimonio propio, 
con autonomía técnica, 
operativa, presupuestaria, 
de decisión y de gestión 

Tepic.- A fin de legislar en 
materia de justica laboral, 
las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura iniciaron 
en Sesión Pública Ordinaria 

Productores cañeros de la CNPR 
piden la presencia de Roberto 
Sandoval: Guadalupe Guzmán 

En el Segundo Informe de Labores

En Sesión Pública Ordinaria 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Esperamos contar 
con la distinguida presencia 
de señor Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, por lo que pedimos 
su asistencia al Segundo 
Informe de Labores que 
rendiré a mis representados 
el próximo miércoles 23 a 
las once horas de este mes 
en el casino de Los Fresnos 
de Tepic”, así lo manifestó en 
entrevista el dirigente de los 
Cañeros Propietarios Rurales 
y Ejidatarios del Molino A.C. 
(CNPR), José Guadalupe 
Guzmán Rodríguez.
En otro orden de ideas 
manifestó, que desde el 
domingo pasado inició la 
presente zafra cañera, con 
el corte y molienda de las 
950 hectáreas de las cañas 

quedadas, que son alrededor 
de las 120 mil toneladas del 
pasado ciclo cañero, corte que 
requiere de un poco más de 
trabajo que las cañas nuevas.
Agregó el  entrevistado, 
que las frecuentes lluvias 
han favorecido los cultivos 
de caña en los municipios 
productores como son: 
SAMAO, Compostela, San 
Pedro Lagunillas, Ahuacatlán, 
Tepic, Jala, Santiago Ixcuintla y 
Xalisco, por lo que esperamos 
tener una buena zafra 2016–
2017, siendo nuestra meta dijo, 
superar la anterior reciente, 
con la finalidad de que le 
vaya mejor a los poco más 
de mil 400 productores de la 
organización que represento, 
puntualizó.
Enfatizó el entrevistado, que 
el dirigente nacional de su 
organización cañera, Carlos 

Blackal ler Ayala, estará 
presente como invitado especial 
en su segundo informe, lo 
mismo el senador y dirigente 
nacional de la CNC, Manuel 
H. Cota Jiménez, la senadora 
Hilaria Domínguez Arvizu, 
el Presidente Municipal de 
Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, el dist inguido 
priista, Raúl Mejía González, 
el dirigente estatal de la CNC, 
Juan Manuel Rocha Piedra, 
el líder estatal de la CNOP, 
Fidel Cristóbal Serrato, los 
líderes cañeros, Felipe Valle 
Guzmán, Olegario “el Morado” 
Gutiérrez Bañuelos y Manuel 
García Nolasco, el empresario 
azucarero Menchaca, entre 
otros invitados más.
Por último subrayó, José 
Guadalupe Guzmán Rodríguez, 
que los cañeros de la 
agrupación que representa, 
esperan contar en el evento 
con la presencia del mandatario 
estatal, pues quieren saludarlo 
personalmente y estrechar la 
mano del amigo de los cañeros 
nayaritas, Roberto Sandoval 
Castañeda y felicitarlo por 
el exitoso trabajo que ha 
desarrollado a lo largo de cinco 
de gobierno en la entidad.

•La Minuta con proyecto 
de Decreto que reforma 

y adiciona diversas 
disposiciones de los 

artículos 107 y 123 de 
la Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos, en materia 
de justicia laboral, fue 

remitida por el Congreso 
de la Unión
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Consolidamos un gobierno 
transparente: Layín

No habrá impunidad en el desfalco millonario 
a las arcas universitarias: Peña González

"Con austeridad, responsabilidad y total transparencia 
logramos tener finanzas sanas en el municipio"

A lo largo de los últimos 
dos años, San Blas se ha 
consolidado como uno de 
los municipios con mayor 
transparencia y adecuado 
manejo en los recursos 
públicos, así lo dio a conocer 
el Presidente Independiente 
del Puerto, Hilario Ramírez 
Villanueva. 
"Al recibir la administración 
nos encontramos con un 
desorden en muchos de 
los procesos, por lo que 

tuvimos que llevar a cabo una 
profunda reforma normativa, 
administrativa y financiera 
que significo enfrentar las 
carencias y diseñar rutas de 
trabajo que permitieron  dar 
respuesta inmediata  a los 
ciudadanos, con austeridad, 
responsabi l idad y total 
transparencia en el ejercicio 
de los recursos que son del 
pueblo" Detalló el Alcalde. 
Durante su mandato, el 
edil demostró su manejo 

óptimo en la utilización del 
recurso público con los 
grandes avances en materia 
de servicios públicos e 
infraestructura obtenidos 
gracias a la disciplina en el 
manejo de las finanzas con 
medidas de responsabilidad 
y  t ransparenc ia  b ien 
planteadas y ejecutadas. 
Derivado de la actitud de 
compromiso y la capacitación 
proporcionada a los servidores 
públicos del municipio, 

se lograron solventar con 
resultados satisfactorios 17 
auditorías del ejercicio del 
gasto realizadas por agentes 
externos al municipio y 20 
auditorías a la congruencia 
entre ingresos y egresos 
de la tesorería municipal, 
además, se solventaron 
satisfactoriamente nueve 
observaciones derivadas 
de auditorías de ejercicios 
anteriores, realizadas tanto 
por entes estatales como 
federales. Tal información se 
derivo de las declaraciones 
del Presidente Independiente. 
"Seremos un gobierno 

d i fe ren te ,  segu i remos 
trabajando duro para darle 
a las familias sanblasenses 
lo que esperan de nosotros" 
puntualizó Hilario Ramírez. 

Por Edmundo Virgen
Nunca en su histor ia la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
había enfrentado crisis tan graves 
como las que hoy la afectan 
ante los ojos de la sociedad, 
puesto que a la de falta de 
recursos se le puede sumar 
la de credibilidad, confianza y 
de sospecha ciudadana, así lo 
reconoció ante comunicadores el 
rector de la UAN el maestro Luis 
Ignacio Peña González, luego 
de conocerse el resultado del 
informe de la cuenta pública de 
la universidad para el ejercicio 
del 2015 que arroja desvíos 
de recursos por la anterior 
administración superiores a 
los 583 millones de pesos, 

presentado en la sede del Poder 
Legislativo por el titular del 
Órgano Superior de Fiscalización 
Roy Rubio Salazar.
El rector afirmó, que desde 
el primer momento en que 
se tuvo conocimiento del 
problema financiero dejaría 
que las auditorias hablaran y 
así sucedió, ya que se auditaron 
865 millones de pesos y de esa 
cantidad se pudo solventar poco 
mas de 280 millones, por lo que 
se presumen inconsistencias 
en el manejo financiero de 
584 millones de pesos, de 
los cuales hay retenciones 
pendientes de entregar al SAT 
por 242 millones de pesos, otra 
cantidad por comprobar que es 

una transferencia bancaria por 
185 millones a un empleado 
universitario acreditado en la 
plantilla laboral con el puesto 
de vigilante.
 Solo en estos dos montos dijo, 
producto de inconsistencias 
representan 427 millones de 
pesos, lo que viene siendo el  73 
por ciento de que se presuma un 
daño a la hacienda pública, de 
tal manera que como precisan 
las leyes en la materia existe 
presunción de afectaciones 
al patrimonio público por la 
probable responsabilidades 
administrativas y resarcitorias, 
el informe obliga a presentar 
una postura clara y contundente 
solicitando a las autoridades 

competentes se investigue 
hasta las últimas consecuencias, 
no habrá impunidad y no se 
encubrirá a nadie.
Y agregó Peña González que- 
si derivado de las denuncias 
que interpondrá el órgano de 
fiscalización son encontrados 
culpables los ahora indiciados 
seré el primero en exigir 
que se aplique las acciones 
correspondientes, a la vez seré 
coadyuvante de las autoridades 
competentes en lo que se me 
requiera y he dado instrucciones 
al departamento de control 
y evaluación para que inicie 
los procesos administrativos 
y determine las sanciones 
correspondientes a todas 

y todos los funcionar ios 
universitarios involucrados en 
estas irregularidades-.
Para terminar indicó, que 
el informe presentado lo 
obliga a modificar procesos, 
procedimientos, normatividad, 
para que este tipo de situaciones 
no se vuelvan a presentar en 
esta institución, la sociedad 
debe tener plena confianza en 
que el recurso que aporta será 
aplicado en la formación de 
estudiantes, en la investigación 
y extensión de la cultura, por lo 
que se han girado instrucciones 
al secretario de finanzas para que 
presente un informe detallado 
del flujo de recursos recibidos 
correspondiente al  9 de junio 
inicio de funciones de la actual 
administración, puesto que 
su condición y el de todo 
su equipo de trabajo será el 
de la transparencia y más 
transparencia.
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La universidad debemos cuidarla ya que representa el rostro 
de la calidad educativa y profesional: Navarro Quintero 

Ante la vergonzosa  
s i tuac ión  que se 
ha detectado,  sólo 
podemos esperar por 
parte de la sociedad, 
un reproche,  una 
crítica, un enojo,  que 
no es posible ni debe 
solaparse en lo más 
mínimo. Las autoridades 
competentes, como es 
el caso de la Fiscalía 
y el OFS, inclusive, 
competencias federales 
deben  satisfacer a 
plenitud el estado que 
guarda la UAN, y señalar 
a los responsables de 
cualquier quebranto que 
pudiera existir. 
Manifestó el doctor 
Miguel Ángel Navarro 
Quintero, representante 
estatal de MORENA, al 
opinar sobre el caso de 
desvío de recursos en la 
Universidad Autónoma 
de Nayarit, que a él como 

universitario  lastima, “es 
algo reprobable porque 
desprestigia a la UAN 
que debiera ser ejemplo 
en lo académico, en lo 
administrativo, en la 
transparencia y ser un 
referente moral de una 
buena administración y 
un saneamiento de lo 
que es la administración 
pública”.
Estamos en el momento 
de la exigencia en el 
que en todo México y 
desde luego  Nayarit, 
“no se puede ni se debe 
dejar pasar una falla; 
y tienen que existir  
sanciones a quienes 
traicionen  a la sociedad;  
deberán ser castigados 
con todo el peso de la 
ley, de lo contrario no 
se podrá rectificar  el 
camino que hoy en día 
se  exige: acabar con 
la corrupción, acabar 

con la impunidad y las 
complicidades”. 
“Un punto más, hay 
que revisar, depurar, 
no más aviadores en 
nuestra máxima casa 
de estudios, no más el 
cobro de dobles plazas, 
no más el hecho de 
jubilaciones de privilegio 
en personas  que tuvieron 
cargos administrativos, 
incluyendo rectores”. 
Esta debe ser una 
oportunidad, respetando 
la autonomía en materia 
académica, debe entrar 
la UAN a un proceso 
de actual ización y 
vinculación profesional 
con el estado y el país 
y aplicar el lema de “Lo 
Nuestro a lo Universal”, 
con el fin de que sea 
eje en el proceso de 
desarrollo de nuestro 
estado, mismo que no 
puede esperar más. 

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

HAY EXPECTATIVAS DE UN FRENTE 
AMPLIO: BARRALES

Quedó demostrado que la clase 
política nacional respeta la equidad 
de género, se percibió con la visita 
a Tepic de la presidente nacional del 
Partido de la Revolución Democrática 
PRD, Alejandra Barrales, quien 
sostuvo una reunión con el comité 
directivo estatal de ese instituto 
que encabeza el maestro Francisco 
Javier Castellón Fonseca, para 
conocer el trabajo de organización 
y estratégicas rumbo al proceso de 
elección del año entrante.
En cada proceso electoral son 
normales las pasarelas por los 
Estados de líderes nacionales, más 
en esta ocasión que se juntan dos 
elecciones las del 2017 y 2018, en 
la primera se tendrá proceso en 
Coahuila, el Estado de México y 
Nayarit, en tanto en Veracruz se 
hará con varios ayuntamientos, no 
obstante, el interés gira en torno 
al cambio en la Presidencia de la 
República.
En conferencia de prensa la dirigente 
nacional del partido del sol azteca 
precisó que de inicio sostuvo una 
reunión de trabajo, donde observó 
ánimo, interés de resolver los 
problemas que imperan en Nayarit, 
entidad donde existen posibilidades 
de transformación del PRD y unidad 
con otras fuerzas políticas.
Señaló que hay expectativas de un 

el modelo político y económico del 
país, y hacer frente al panorama 
que no se pronostica halagador 
para millones de mexicanos.
Se sabe,  que en esa misma tesitura 
se contempla la visita a Tepic, del 
presidente del CEN del PAN, Ricardo 
Anaya, para enterarse de cómo andan 
las cosas con su partido, la situación 
de sus candidato y palpar de cerca 
el sentir de los grupos al interior, y 
así tomar una decisión respecto a 
la elección del año entrante, por lo 
pronto no hay línea sobre ninguno 
de los personajes manejados.
Del partido en el poder, no se tiene 
fecha definida tocante la posible 
visita del Presidente del CEN priista, 
Enrique Ochoa Reza, quien al igual 
que los citados su visita es saber 
cómo andan las cosas, aunque en 
el caso del tricolor se observan 
mejores posibilidades de acuerdos, 
pues también son dos, pero hay 
mayor disciplina, por lo que es más 
viable los sienten y se repartan 
las posiciones y lleguen unidos y 
fortalecidos.
Sin embargo, nada escrito, y tanto 
de unos colores u otros pudieran 
surgir un tercero en discordia y 
así evitar probables desbandadas 
o que cada uno corra por su lado, 
sabedores que divididos corren con 
riesgo de no llegar a buen puerto. 

Frente Amplio Opositor integrado por 
el PRD, PT, MC, PAN, MORENA y 
partidos que busquen sumarse por 
la transformación del país y sus 
estados, existe indignación por el 
desempleo y la inseguridad. Para 
muestra la problemática de la UAN, 
por la cuestión indignante por el 
desvío de 350 millones de pesos, 
es reprobable eso suceda, cuando 
hay jóvenes en la calle ante la falta 
de espacios educativos, por eso, el 
PRD exigirá que se haga justicia en 
el tema de la Universidad Autónoma 
de Nayarit.
Para la líder del PRD en el país, 
en su momento definirán quién 
encabece el proyecto, ahorita lo 
importante es concretar el Frente 
Amplio, y luego “pensar en las 
mujeres o hombres que propongan 
los partidos políticos”, pero se tiene 
que anteponer el proyecto sobre 
cualquier interés personal, e insistir 

en pláticas con la dirigencia nacional 
del PAN, bajo el respeto de la vida 
de cada instituto político y de la 
Ley”, sostuvo.
El objetivo del Frente Amplio gira en 
dos vertientes, ganar la elección y 
sacar al PRI del gobierno, y trabajar 
por el combate a la corrupción, la 
salud y la economía del país, más 
con las medidas del Presidente de 
los Estados Unidos de Norteamérica, 
Donald Trump, en que se requiere 
de unidad de las fuerzas políticas 
para hacer frente a esas embestidas.
Alejandra Barrales, tiene confianza 
en los acuerdos entre partidos que 
coinciden con su proyecto, en la 
unidad más que el interés personal,  
y apoyar a uno u otro candidato, 
porque en la actualidad no hay una 
sola fuerza política que garantice 
ganar la Presidencia de la República, 
no solos, ni de Derecha o izquierda, 
por eso la necesidad de replantear 
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2do. Informe de Actividades DIF Tepic 
Sra. Yolanda Gutiérrez de Domínguez 

Sociales

Pamar, Ludocan, Jueves 
Comunitario, Mis Valores 
Cambian Tepic, Viernes 
Divertido y Día Feliz entre 
otros, son planes y programas 
del DIF que están enfocados 
a mejorar la calidad de vida 
de la ciudadanía tepicense, 
tanto de la zona urbana como 
rural. Por su impacto, algunos 
de ellos ya son referente para 

otras instituciones similares 
en el país. 
“Gracias a las Damas 
Vo lun ta r ias ,  que  han 
contribuido con sus acciones 
y actividades. Agradezco y 
celebro recibir de mi familia, 
el amor y respaldo en cada 
uno de mis actos. Polo, 
como presidenta del DIF, te 
informo que hemos cumplido 

con los rubros y ejes que 
marca el Plan Municipal de 
Desarrollo”, dijo la señora 
Yolanda Gutiérrez ante más 
de mil 500 personas que se 
dieron cita en el Teatro del 
Pueblo.
Resaltó el programa Ludocan, 
que a ocho meses de haber 
iniciado la atención a menores 
que padecen aut ismo, 

La señora Yolanda Gutiérrez Olmedo, presidenta del DIF Tepic, rindió su segundo informe de trabajo al frente de la 
noble institución municipal, ante la ciudadanía y miembros del Patronato, que es el organismo rector.
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síndrome de Down y Asperger, 
ha brindado más de 2 mil 
500 terapias son grandes 
avances en los pacientes.
La presidenta de DIF Tepic 
también informó la entrega 
de más de 300 aparatos 
ortopédicos a personas 
de escasos recursos, la 
rehabilitación del edificio de 
DIF y de los once centros 

de desarrollo, además del 
apoyo que se brindó en la 
contingencia presentada el 
pasado mes de julio en la 
zona de las Canteras, “donde 
habilitamos un comedor 
comunitario entregando más 
de 5 mil raciones de alimentos 
y donamos 320 colchones y 
320 despensas a las familias 
más afectadas”.

Por su parte, el alcalde 
Polo Domínguez felicitó 
su labor y trabajo diario 
por los tepicenses: “Hoy le 
refrendo mi amor a Yolanda, 
indudablemente seguiremos 
luchando por ese cambio 
que queremos y merecemos; 
muchas felicidades a todo el 
personal de DIF que son el 
corazón del cambio”, finalizó.
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Hilaria Domínguez, en gira de trabajo por la 
sierra de alta de Huajicori, San Andrés Milpillas

Por Oscar Quintero
San Andrés  M i lp i l l as , 
Nayarit.- Recientemente  
una vez  más en  g i ra 
de trabajo la senadora 
federal, de República Hilaria 
Domínguez Arvizu, haciendo 
equipo con el presidente 
munic ipa l  de Huaj icor i 
Sergio Rangel Cervantes, 
buscando el bienestar y el 
desarrollo a las zonas más 
marginadas  de  la sierra 
alta de Huajicori, como son 
el ejido de Santa María 
de Picachos, saludando 
de paso a Pascual Viera 
Solís presidente de ese 
núcleo agrario  donde se 
han estrechado lasos de 
amistad y haciendo equipo 
buscando el desarrollo de 

las comunidades.
San Andrés Milpillas fue el 
punto donde  la senadora  
federa l  como s iempre 
empeñando su palabra 
de mujer de hechos, se 
reunió ante los comuneros 
de ese núcleo agrario y 
cumpliéndole a la gente de 
esa comunidad y sus anexos 
con nuestros hermanos 
tepehuanos y mexicaneros 
en compañía de su gran 
equipo sin faltar la buena 
disponibilidad del presidente 
de Huajicori Sergio Rangel, 
gestionar y llevar proyectos 
en beneficio de la gente 
de San Andrés Milpillas y 
Santa María de Picachos.
La senadora federal Hilaria 
Domínguez como siempre 

mostrando su humildad y 
gran capacidad para darle 
solución a la problemática 
que atraviesan algunos 
grupos agrarios saludando 
a sus amigos que ha sabido 
cosechar por su gran espíritu 
de servicio para con nuestros 
hermanos indígenas, es de 
destacar que la senadora 
haciendo equipo con Pedro 
Tello delegado federal de 
CONAFOR con el presidente 
de Huajicori Sergio Rangel, 
con Salvador Castañeda 
Rangel ex presidente y 
director del CDI en la zona 
de San Andrés Milpillas 
además, se suman también 
algunos ex presidentes como 
Marín Álvarez Barraza y 
Pedro Sánchez los dos ex 

presidentes del municipio 
de Huajicori, 
La gira de la legisladora 
federal fue con la finalidad de 
tener un acercamiento más 
estrecho con el comisariado 
de esa comunidad y la gente 
de todos sus anexos, con 
gobernadores tradicionales, 
y maestros donde  escucho 
de viva los problemas de 
mayor demanda y darles 
solución, y como prioridad 
la carretera tan anhelada 
Hua j icor i /  San Andrés 
Milpi l las, entre muchos 
más proyectos que vendrán 
a mejorar la calidad de vida 
de sus habitantes.
 Por mencionar algunos 
proyectos que vendrían a 
beneficiar es la plantación 
de árboles frutales como 
de durazno y manzana por 
la planicie de esa bonita 
región serrana que cambiará 
gran parte la manera de 
vivir al comercializar el 

producto, por su parte la 
senadora Hilaria Domínguez 
se comprometió ante varios 
cientos de comuneros y 
gentes que asistieron a 
la Asamblea de este mes 
pasado en San Andrés 
regalarles 5 mil plantas de 
durazno y 5 mil de Aguacate 
para aquellos que tuvieran 
o tengan interés de plantar 
durazno o Aguacate.
En San Andrés la senadora  
como siempre apoyando a 
su gente con cobijas, lentes 
de contacto, ropa, dulces 
para los chiquitines entre 
otras cosas más y lo más 
importante la convivencia 
con la gente sencil la y 
humilde trabajadora de 
esa zona, donde antes de 
finalizar el año tendrán el 
gran honor de tenerla de 
vuelta por esa bonita sierra 
donde seguramente llevara 
más beneficios para toda 
la gente. 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Para los verdaderos 
p r i i s t a s  r e s i d e n t e s 
en este municipio, la 
actual presidenta del 
Institucional Emilia Pardo 
no da el ancho, por lo 
que dejan entrever que 
es mejor removerla para 
mejor la salud política 
de este instituto que 
sigue demeritándose, 
no podemos seguir con 
este lastre, las cosas 
se tienen que hacer con 
responsabilidad.
Se dicen decepcionados 
porque no da el ancho, 
y agregan que perdió 
la brújula y se alejó de 
la vía humanista, su 
operación política registra 
disminución, además su 

persona no es popular  
entre los verdaderos 
p r i i s tas  porque fue 
impuesta como parte de 
distracción para evitar que 
la verdadera  militancia 
les pida cuentas, ella 
nunca se pronuncia en 
nada.
Actúa como marioneta, 
c u i d a n d o  i n t e r e s e s 
ajenos muy por afuera 
del partido, sus reuniones 
son aburridas, verdaderos 
velor ios,  solo asiste 
r educ ido  g rupo  de 
simpatizantes que no son 
un verdadero estuche de 
monerías, no dan datos ni 
nombres para no ofender 
a nadie, le gusta la lisonja 
fácil y si sigue al frente 
es muy probable que los 
electores se retiren de 
las urnas. 
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La estafa de la “Flor 
de la Abundancia”

Cartucho quemado, no 
lo quieren en MORENA

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Si le ha l legado una 
invitación para unirse a la 
“Flor de la Abundancia”, 
háganse sordos, es una 
estafa, pueden perder 
dinero y amistades, este 
típico esquema de hacerse 
rico sin despeinarse es 
un mito tan grande como 
los enanos de Blanca 
Nieves, para los que no 
sepan cómo funciona la 
bendita flor, traten no caer 
en la trampa.
Se trata de una moda 
financiera chafa y nociva 
para la salud financiera de 
cualquiera, aquellos que 
no vean el problema en 
que se meten, si le entran 
a esta estratagema por los 

mensaje de abundancia ley 
de atracción que convencen 
a la gente a que entre, y una 
vez que consiguen lo que 
buscan desaparecen o de 
plano se hacen los occisos.
El dinero no se invierte, 
ni hay un negocio detrás 
para que produzca algo, 
los rendimientos, que paga 

la Flor de la Abundancia 
se logran engatusando a 
más gente, si ya no le entra 
nadie, la flor se desoja, 
se derrumba la pirámide y 
nadie recupera nada, pero 
quien organizó todo queda 
millonaria, es una estafa 
porque el los no ponen 
ningún cinco. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
base del crecimiento político 
electoral de MORENA en 
este bello lugar, andan 
algunos bastantes acelerados 
buscando la manera de 
colarse en dicho partido que 
se perfila como favorito para 
la elección municipal del 
2017, y es que de la noche a 
la mañana aparecieron viejos 
grillos, cartuchos quemados, 
líderes de opinión en las 
colonias. 
Como es el caso de 
Benjamín García, a 
quien de pronto le 
entró el amor por 
MORENA, o más 
bien creo que por 
las candidaturas 
próximas a decidirse, 
nadie quiere quedarse 
fuera de la repartición 
de estos huesos 
este morenista de 
último minuto está 
dispuesto hacer todo 
lo necesario para que 
MORENA, lo haga 
candidato aunque 

sea de una pinche regiduría.
Parece que alguien le ha dado 
alas a las nuevas aspiraciones 
de Benjamín, dicho sea de 
paso y con todo respeto ya 
no es ningún Benjamín, ha 
andado en todos los comités 
políticos, solo le falta navegar 
por  el PRI, ya que ha recorrido 
todos los partidos, donde 
le ha boleado el calzado 
a los dirigentes, todas sus 
campañas han sido fallidas 
y parece que nuevamente se 
quedará en la orilla. 

Presidenta del PRI no da 
el ancho: priistas locales “Surge una Esperanza”, está vigente 

y con más fuerza que nunca
Por Jolumeca

Ixtlán Del Río, Nayarit.- En 
en t rev is ta ,  e l  p romotor 
social  Carlos Hernández 
Romero comentó que no se 
vislumbran cambios positivos 
en la actual administración 
desafortunadamente, pero hay 
un grupo político denominado 
“Surge una Esperanza”, dirigido 
de manera magistral por el 
licenciado Jesús Parra Altamirano 
“Chito” Parra, hacen ver un faro 

de esperanza. 
Hacen falta que se ofrezcan 
nuevas terapias en política 
remplazar lo que no sirve, que 
haya alternativas que vengan a 
mejorar la estructura del pueblo, 
de los que menos tienen, en ese 
aspecto Chito Parra señaló lo 
puede hacer bien, por ser un 
político que viene de abajo que 
conoce la pobreza en carne 
propia,  es un buen enfoque que 
empieza a tomar fuerza.
Se han pagado altos precios en 
lo administrativo por proponer y 
poner a políticos incipientes que 
no dan el ancho y no garantizan 
rumbos sustentables, en cambio 
Chito Parra si garantiza el cambio 
y puede ganar las próximas 
elecciones sin tanta presión 
para el Tricolor, un partido que 
últimamente está siendo acusado 
y acosado lo que limita sus 
opciones de triunfo.
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San Vicente, Municipio de 
Rosamorada, Nayarit.- La 
mañana de ayer personal 
de la Fiscalía General de 
Nayarit, hicieron su arribo en 
el inmueble de la parroquia de 
nuestra señora de Guadalupe, 
en el poblado de San Vicente, 
municipio de Rosamorada, 
para asegurar la finca con 
la finalidad de que no se 
altere o desaparezca algún 
indicio, procediendo al 
aseguramiento precautorio 
del inmueble, respaldado  con 
el oficio. NAY/RM/I/449/2016. 

Desde hace algunos meses, 
se supo que  una persona 
del sexo masculino, oriundo 
al parecer de este poblado, 
estaba reclamando como 
suyo el terreno donde se 
edificó la iglesia de Nuestra 
Señora de Guadalupe, la 
cual es muy venerada por 
la Grey Católica que cada 
año para el 11 de Diciembre 
es visitada por miles de 
religiosos de todo el país y 
hasta del extranjero.
Desde que se supo que el 
repentino propietario con 
papeles en mano iba a 

echar a la calle las imágenes 
religiosas y hasta al señor 
cura, los fieles católicos se 
han estado oponiendo a ser 
despojados de su iglesia 
que por varias décadas ha 
sido lugar de oración para 
cientos de ellos, quienes no 
se explican el porqué tuvieron 
que pasar varias décadas 
para que un supuesto dueño 
se apareciera de repente, 
reclamando el terreno que 
asegura es herencia de 
familia. 
La última palabra la tienen 
las autoridades competentes, 

16

En San Vicente, Municipio de Rosamorada
Asegura la Fiscalía el inmueble de la 

iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe
•Ya le salió al dueño al terreno donde se edificó la iglesia y éste amenaza con 

echar a la calle las imágenes sacrosantas y hasta al señor cura.

por lo pronto la Fiscalía 
General de Nayarit, aseguró 
el inmueble para evitar que 
se altere o bien para evitar 

que desaparezca alguna 
pertenencia dentro de la 
finca. 
Seguiremos informando.

Realiza SMDIF servicios de 
corte de cabello a ciudadanía

Por: Iyare Enríquez 
Uno de los servicios que el 
SMDIF brinda a la ciudadanía 
de Nuestro Tuxpan y Ejidos, es 
también el de corte de cabello.
En el ejido de Coamiles, el personal 
del SMDIF en coordinación con 

personal del ICATEN Tuxpan, 
realizó una brigada en donde 
brindaron a las familias de 
dicho lugar, el servicio de corte 
de cabello, aplicación de tinte, 
peinado y depilación de ceja, 
entre otros.
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Compostela prepara 
la expo agrícola y 

ganadera 2016

Mujeres y hombres 
valiosos suenan para 
Alcaldes y Diputados

17

*Además de las exposiciones habrá concursos, 
visitas guiadas, conferencias y regalos, aseguró 

el Ingeniero Juventino Rodríguez Amaral

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Será del 
27 de Noviembre al 2 de 
Diciembre la expo agrícola 
ganadera y acuícola que estará 
instalada en las instalaciones 
de la Unión Ganadera local 
de Compostela, informó el 
Director de Desarrollo Rural 
Juventino Rodríguez Amaral.
Como parte de las actividades 
y eventos por las fiestas 
religiosas de Compostela, 
Rodríguez Amaral dijo que 
este año la Dirección a su 
cargo, tienen programado una 
serie de atractivos alternos 
a las exposiciones que ahí 
se montarán, “además de 
las exposiciones de ganado, 
caballos, maquinaria, tractores 
y los productos agropecuarios 
que las empresas ofertan, 
tendremos conferencias, 
visitas guiadas, talleres, 
concursos, rifas y muchas 
sorpresas más” indicó el 
Ingeniero Juventino.
Explicó que ya está haciendo 
las invitaciones respectivas 
a las escuelas para que 
se involucren en estas 
actividades, con el fin de 
que los niños conozcan sobre 
las cuestiones agropecuarias,  
lo que son los productos e 
insumos que son utilizados 

en las siembras, que puedan 
palpar los distintos tipos de 
ganado y de cómo muchas 
familias, trabajan y obtienen 
sus ingresos a través de las 
actividades agropecuarias.
El titular de Desarrollo Rural 
informó que la Presidenta 
municipal de Compostela, la 
señora Alicia Monroy Lizola 
hará la inauguración oficial de 
la expo agrícola y ganadera 
2016, en punto de las 5 de 
la tarde del Domingo 27 de 
Noviembre, fecha en que 
se prevé la presencia de 
funcionarios del Gobierno del 
Estado y del Federal, en la 
que habrá una rifa sorpresa 
para el público asistente.
Sobre el programa de la 
expo, el funcionario municipal 
adelantó que habrá recorridos 
guiados para alumnos, 
concurso de canto con 
jóvenes, presentación de 
tostado y captación de café, 
concurso de jineteo del toro 
mecánico, concurso de carrera 
de caballitos para niños, 
conferencias diversas como 
de biofabrica de  organismos 
benéficos para el suelo, 
concurso de Karaoke, entre 
otras sorpresas y rifas que 
se harán todos los días de 
la expo.

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Al haber 
iniciado de manera oficial 
el proceso electoral del 
2017, en el Municipio de 
Compostela los aspirantes 
a los distintos puestos de 
elección popular, aceleran 
el  paso buscando ser 
considerados al momento 
de las definiciones sobre 
los nombres que estarán 
en las boletas electorales.
La lista de gallos y gallinas 
por la opción independiente 
se ha reducido en los últimos 
días, de tal manera que de 
los cinco que habían sido 
mencionados para la Alcaldía 
hace apenas menos de un 
mes solo quedan tres, pues el 
dirigente ferrocarrilero Polo 
Mora declina para sumarse 
a la campaña de un amigo 
-como él lo dijo-, por su parte 
Domingo García Ayón ya fue 
destapado como fórmula con 
el tigrillo Antonio Echevarría 
García, quedando solamente 
como independientes el 

compostelense expriista 
miembro de conocida familia 
de la ciudad Alfredo De Haro 
y dos mujeres costeñas, 
ambas de Las Varas Susana 
Borrayo y Gloria Núñez.
Por el lado de MORENA 
parece que ya está definido 
para que vayan en fórmula 
para Presidente y Diputado 
respectivamente, Camilo 
Salazar Figueroa de Altavista 
y Romina Chang de Las 
Varas.
Por e l  PAN el  eterno 
candidato a la Presidencia 
Gerardo Palomino Meraz se 
pasea en fórmula con la otra 
panista, Rosa Mirna Mora 
exregidora de Los Ayala 
insistentemente mencionada 
para la Diputación.
El PRD que es un partido en 
extinción pasea al Charro 
de Puerta de la Lima Pepe 
Ocegueda, como un posible 
prospecto desde ese partido 
con el cobijo de la familia 
Echevarría (el as bajo la 
manga), en la mesa de 

negociación del pastel.
El PRI muestra sus cuadros 
con varios nombres que se 
escuchan como posibles 
candidatos a la Presidencia 
Municipal, como propuesta 
de los grupos políticos al 
interior de dicho instituto 
político, una posible fórmula 
en esta carrera tricolor es 
la del Licenciado Rodolfo 
Gómez Tadeo, el Ingeniero 
Juventino Rodríguez Amaral 
y la Licenciada Martha 
Lorena Durán, de Carrillo 
Puerto, Mesillas y Borbollón 
respectivamente; para nadie 
es desconocida la fórmula 
que ya es impulsada también 
encabezada por el Diputado 
Francisco Javier Monroy 
Ibarra y la Procuradora del 
medio ambiente Guillermina 
Dueñas Joya; aunque de 
manera tibia pero sin dejar 
de ser mencionados en esta 
carrera por las candidaturas 
está Enrique Medina Cuevas 
y el Gerente de Conafor 
Pedro Tello García.
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Por: Iyare Enríquez
Tuxpan, Nayarit.- El H. XL 
Ayuntamiento, extiende una 
cordial invitación a toda la 
Comunidad, a asistir éste 
próximo Sábado 19 de 
Noviembre, en punto de las 

7:00 pm, al Legendario Lorenzo 
López Ibáñez, para presenciar 
el juego entre los Cañeros de 
Xalisco vs los Coqueros de 
Tuxpan.
Adultos $30.00, niños $10.00 
¡Te Esperamos!
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Liga Nayarita de 
Beisbol 2016-2017

Instalan Consejo en la 
3 Junta Distrital del INE 

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –En punto de las 
11:00 horas de este miércoles 
se instaló formalmente el 
Consejo de la Junta Distrital 3 
del Instituto Nacional Electoral 
(INE), con lo cual se dio 
cumplimiento a lo dispuesto por 
la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales 
(LEGIPE) en sus artículos 
65 y 76.
Con este evento, que se 
desarrolló en  la sala de 
sesiones de la Junta Distrital 
03 del INE, que se ubica por 
la carretera 200 Tepic-Puerto 
Vallarta Número 11, colonia 
El Molino de esta ciudad, se 
puso en marcha los trabajos 
con los que se impulsara el 
proceso electoral local 2016-
2017 para la renovación 
de Alcaldías, diputados y 
regidores en Nayarit 
En su cal idad de vocal 
ejecutivo, José Méndez Castro 
tomó la protesta de ley a los 
6 ciudadanos  que fueron 
reafirmados una vez más como 
Consejeros propietarios en 
dicha Junta Distrital, siendo 
estos, Alejandro Villalvazo 
Franco, Teresa Martínez 
Grageola, Ricardo Becerra 
Pérez, Luis Mauricio Ibarra 
Fernández, María Arcelia 
Núñez Suález y Angelina García 
Ibarra, así como también a los 
representantes de los partidos 
políticos: PRI, propietario Javier 
Alejandro Martínez Rosales y 
por el Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), José 

Manuel Gutiérrez Sandoval, 
notándose la ausencia de los 
representantes del PAN, PRD 
y el resto de Chiqui-partidos.
Durante el desarrollo de 
la asamblea, además de 
aprobarse por unanimidad del 
Consejo Distrital el reglamento 
de elecciones, se informó 
sobre el calendario y el plan 
integral de coordinación de los 
procesos electorales locales 
2016-2017.
En este orden se aprobó 
también la estrategia de 
capacitación y asistencia 
electoral para dicho proceso, 
así como el avance en la 
elaboración del listado de 
propuestas de las secciones 
con estrategias diferenciadas 
para la integración de las 
mesas directivas de casilla 
por parte del citado Consejo.
De igual forma por unanimidad 
los consejeros ratificaron 
los avances, de la campaña 
de actualización del padrón 
electoral, así como de la 
convocatoria de reclutamiento 

de supervisores y capacitadores 
asistentes electorales y la 
ubicación de sedes alternas.
Más adelante el secretario 
ejecutivo,  Leonel Arciniega  
Nieves,  in formó acerca 
del proyecto de acuerdo 
por el que se aprueba la 
u t i l i zac i ón  de  med ios 
electrónicos o magnéticos 
para la presentación de los 
integrantes del Consejo la 
documentación que acompaña 
la convocatoria a las secciones 
de dicho órgano, así como el 
proyecto de acuerdo en el que 
se determina el horario de 
labores, cuyos puntos fueron 
aprobados por mayoría.  
 Uno de los puntos más 
destacados de dicha sesión, fue 
el mensaje del vocal presidente 
de la 03 junta distrital del 
INE, José Méndez Castro, 
quien tras tomar protesta de 
ley a los consejeros, refrendó 
el compromiso inalienable 
de la institución de trabajar 
en estr icto apego a los 
principios de certeza, legalidad, 
imparcialidad, independencia 
y objetividad que rigen al INE 
desde su creación y que han 
permitido ir consolidando la 
democracia mexicana.
Cabe mencionar que en este 
acto, tanto los consejeros 
como los representantes de 
los partidos políticos mostraron 
madurez y mucha voluntad 
para sacar adelante el proceso 
electoral local 2016-2017, 
comprometiéndose a poner 
todo su esfuerzo para garantizar 
una elección limpia, tal como 
lo demanda la ciudadanía.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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caponetaa

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- La instancia 
federal que aportaría el recurso 
para la colocación de pisos 
firmes en las viviendas de la 
comunidad de La Guásima, luego 
de hacer una revisión en todas 
y cada uno de los hogares de 
los pobladores de esa población, 
determinaron que solo cuatro 
de esas viviendas podrían tener 
acceso al recurso, por lo que el 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, analizando con su 

equipo de trabajo las condiciones 
de muchas otras casas habitación 
sin piso de concreto, que afecta 
la salud de los pobladores, hizo 
el esfuerzo y las gestiones 
necesarias para lograr que más 
guasimenses fueran beneficiados, 
cosa que finalmente logró, al 
conseguir que 30 viviendas fueran 
incluidas en el programa, que 
tendrá una inversión de 110 mil 
981 pesos, de los cuales 73 mil 
339 son de aportación federal 
y el resto, es decir, 37 mil 642, 
del municipio, y ningún pago de 

parte de los vecinos.
Aunque ya en 15 de esos treinta 
hogares han comenzado con la 
obra, el primer edil dio un simbólico 
arranque de la misma, acto en 
el que estuvieron presentes el 
presidente del comisariado de 
ese lugar, Enrique Ortiz Ramírez 
y los regidores Ricardo Ochoa 
Parra y Manuel Salcedo Osuna, 
además del titular de la Dirección 
de Planeación y Desarrollo 
Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, quien explicó la ficha 
técnica de la obra que contempla 
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Avanzan los pisos 
firmes en la comunidad 

de La Guásima
619 metros cuadrados de piso 
firme.
Correspondió al presidente 
del comisariado Enrique Ortiz, 
agradecer al alcalde que vaya 
a La Guásima a ofrecer esos 
beneficios, y que haga las 
gestiones pertinentes para 
mejorar la calidad de vida de 
sus pobladores. Asimismo la 
Sra. María del Carmen Santiago 
Martínez, gestora de esta obra 
también agradeció y reconoció el 
esfuerzo del Ayuntamiento para 
la población de La Guásima.
Al hacer uso de la palabra, el 
primer edil, explicó que había 

girado instrucciones para que 
se hiciera un censo real de las 
viviendas que más necesitaban 
este apoyo, y expresó: “A mí no 
me importan los colores políticos, 
yo vengo aquí a traer beneficios 
a quienes más lo necesitan” y 
agregó que no importaba si estaba 
él o no presente en los arranques 
de obra, que lo importante era 
que estas tareas comenzaran 
y que los actos como ese, se 
podrían hacer después, como 
fue el caso, ya que la mitad de 
las 30 casas consideradas tenían 
ya su piso firme de concreto. 
(DCSM)

Nuevo desazolve en el arroyo de La Viejita a causa de malos olores en la zona
Germán Alaníz Quiñones, maquinaria 
del XL Ayuntamiento de Acaponeta 
hizo de nueva cuenta desazolve del 
arroyo de La Viejita, corriente de agua 
que ha venido siendo depurada por el 
municipio en acorde a un proyecto de 
rescate y saneamiento que ha dado 
buenos resultados.
Con el objetivo de permitir que el agua 
corra libremente y no se estanquen las 
aguas negras que aún existen, cosa que 
actualmente está sucediendo y molesta 
a los vecinos de la zona por los malos 
olores que se generan; además de que 
el arroyo no presente obstáculos que 
frenen su fluidez, la maquinaria quitó 
algunas estructuras y elementos que 
bloqueaban la corriente, entre otros 
basura, maleza y escombro que mucha 
gente arroja sin ninguna conciencia al 
cauce.
Germán Alaníz, ubicó diversos puntos 
estratégicos en el paso del arroyo por 
la colonia Invinay, la parte posterior del 

lienzo charro o como se hizo el lunes, 
en la zona de los botaneros. Explica 
el funcionario que esos malos olores 
que se han presentado en los últimos 
días se deben precisamente a que las 
aguas negras se han estancado por falta 
de fluidez de la corriente, detectando 
una represa por el área de la colonia 
Infonavit, la cual se formó por las grandes 
cantidades de basura que la gente tira 
de manera irresponsable, pues ya vieron 
que hay jabas, palos 
y escombro, que se 
suman al crecimiento 
imbatible de la maleza; 
represa que fue atacada 
el miércoles con la 
maquinaria.
Por otro lado y con 
respecto al  c l ima, 
r ecue rda  que  l a 
temporada de huracanes 
y tormentas tropicales, 
de manera of ic ia l 

concluye el 30 de noviembre, pero eso 
no quiere decir que deben de confiarse 
pues la naturaleza es impredecible y si 
bien este año no fue tan complicado como 
los anteriores, ya que los huracanes 
pasaron lejos o no se acercaron a tierras 
nayaritas, no se puede cantar victoria, 
y añade, que este desazolve sirve 
también como previsión a eventuales 
crecimientos del arroyo. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Ante la presencia del 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores y coordinado por el titular de 
la Dirección de Protección Civil, C. 
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ecualaT
Dieron el último adiós a un gran amigo ¡Julián 
Medina Mora, el popular “Panocho del Macho!

Con júbilo y aparente alegría, pero con mucho pesar en su corazón
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Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Cientos de 
amigos y familiares dieron el 
último adiós a un gran amigo, 
Julián Medina Mora el popular 
y famoso “Panocho del Macho”, 
y este domingo pasado por la 
tarde noche fue sepultado en el 
panteón municipal de Tecuala.
Centenas de amigos familiares 
y conocidos acompañaron al 
amigo “Panocho” a la que sería 
su última morada. Julián Medina 
Mora su nombre verdadero, 
pero el mote del Panocho se 
escuchaba muy lejos y con 
mucho impacto, los políticos 
locales conocían su manera 
de ser; derecho, respetuoso, 
pero con expresiones que 
en ratos incomodaban a los 
pretensos de alguna posición 
política, cuando de eso se 
trataba nunca se escondió 
para decir su gran verdad. 
Luchador social y justo hombre 
de principios arraigados, 
conocedor de los vaivenes en 

tiempos electorales, 
siempre estuvo al 
lado de quien el 
creía que debería 
ser  favorec ido 
y respetado por 
los políticos ¡El 
Pueblo! Jamás se 
peleaba con nadie, 
sus expresiones al 
platicar parecían 
eso, pero, era un 
hombre de plática y chascarrillos 
siempre dichos con mucho 
énfasis, agradables a quien 
tenía el honor de platicar con 
él. Julián Medina “El Panocho” 
fue un aficionado al béisbol 
local, leal a su equipo los 
“Camaroneros de Tecuala” y a 
los jugadores de la liga ejidal 
en este municipio. “El Panocho” 
donde se paraba y conversaba 
era una atracción, ejemplo de 
sabiduría y experiencia ganada 
en el paso de la vida, por su 
lenguaje florido gustoso y 
alegre, así eran sus comentarios 

de diferentes temas y aspectos 
de la vida social y política, su 
carisma y su forma de ser 
nunca cambio, siempre era 
así, como lo describimos, 
amigo de todos.
Y el día antes mencionado, 
decenas de hombres y mujeres 
a caballo daban el último 
adiós bailando, gritando y con 
llantos imposibles de contener 
por este lamentable deceso. 
Quienes cargaban el féretro y 
todos (as) los acompañantes,   
las notas musicales de una  
banda de música de la región 
complementaban ese triste 
adiós a un gran amigo. Don 
Heriberto López Rojas el 
“Titiyo”, el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, Salvador 
Huerta Ávila, José Huerta 
y muchos más cargaron y 
acompañaron por última 
vez y llevándolo hasta su 
tumba al amigo de todo el 
municipio tecualense sus ejidos 
y comunidades a Julián Medina 
Mora, el famoso “Panocho del 
Macho”. Descanse en Paz.   
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Díaz García.
En el próximo cambio que 
habrá de realizarse, entre el 
mes de febrero o marzo, la 
mayoría de los integrantes de 
la asociación ya mencionada 
trabajan en pos de que 
Carlos Díaz acepte ser su 
candidato y en su defecto 
su nuevo presidente de la 
ganadera local “El Pajarito”.  
Infinidad de socios comentan 
a este medio informativo que: 
“podremos equivocarnos una 
vez, dos tal vez; pero ya 
tres serian fregaderas… los 
ganaderos tenemos muchos 
problemas que solo unidos 
podemos resolverlas, no 
queremos participantes a 
la presidencia de nuestra 
asociación, queremos un 
amigo, un compañero que 

piense y dé solución a 
nuestros problemas; que 
no piense luego, luego en 
candidatearse para algún 
puesto político llegado los 
procesos electorales por 
la presidencia de Tecuala. 
Todos  l os  ganade ros 
m e r e c e m o s  r e s p e t o , 
primero que cumplan con 
el compromiso que se echan 
acuestas y cuando hayan 
terminado entonces que 
arranquen para donde sea. 
Es por eso que vemos en 
el ganadero Díaz García, 
que sabrá cumplir con este 
cargo ya mencionado, que le 
queremos confiar porque es 
un elemento que demuestra 
respeto y trabajo en equipo, 
eso es lo que los ganaderos 
tecualenses necesitamos, 

y seguros estamos que el 
próximo presidente de la 
Asociación Ganadera local 
“El Pajarito”, será el buen 

amigo Carlos Díaz García”. 
Así terminan su comentario 
para GenteyPoder algunos 
ganaderos tecualenses. 

Jueves 17 de Noviembre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2070

ecualaT
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Ahora sí, el 
comité municipal del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) y su nuevo dirigente 
Marco Antonio Rubalcaba 
Félix, tiende los puentes y 
lazos necesarios para que la 

militancia y los simpatizantes 
jóvenes hombres y mujeres 
pertenecientes a este ente 
político ya mencionado se 
preparen para continuar con 
los triunfos en los próximos 
comicios del 2017. Los mejores 
cuadros políticos están en el 

Revolucionario Institucional, 
Rubalcaba Félix ya con 
una gran aceptación como 
presidente del comité local de 
parte de quienes no querían 
pararse al edificio del PRI 
local aseguran que ya están 
visitando la casa de los priistas 
tecualenses. Con la llegada 
del “Gordo Rubalcaba”, como 
cariñosamente le llaman sus 
amigos, a esa presidencia, las 
cosas cambiaron para bien, 
dando un giro de noventa 
grados con relación a la 
buena disponibilidad del 
nuevo comité. Los sectores, 
las organizaciones, los 
campesinos, los maestros, 
etc. etc. etc., ya trabajan 
en bien de los próximos 
aspirantes a los puestos 
de elección popular que 

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

El PRI en este municipio, preparado para ganar en 
las próximas elecciones: Marco Antonio Rubalcaba

La esperanza de los ganaderos tecualenses es Carlos Díaz

habrán de jugársela 
en lo que es ya el 
proceso electoral, 
reconociendo que no 
está muy fácil; pero 
haciendo una limpia 
total de quienes en la 
actualidad promulgan  
con el nepotismo y 
querer aferrase a no 
dejar ese sabroso y 
carnudo hueso que 
hay en la política. 
Pero Rubalcaba Félix 
ya tiene esa difícil 
enmienda de acabar 
con todo eso y pasar 
hacer un dirigente democrático 
y llevar así al Revolucionario 
Institucional a un gran triunfo 
electoral el próximo primer 
domingo de junio del 2017; 
como en los mejores tiempos, 

de un PRI avasallador por 
ser un partido luchador de 
las causas justas y sociales 
del pueblo mexicano, y muy 
en especial de los habitantes 
de este orgulloso municipio.   

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- En la 
Asociación Ganadera local 
“El Pajarito”, se aproximan 
elecciones en el cambio 
de su mesa directiva, y los 
ganaderos ya tienen un buen 
candidato que cumple con 
todos los requisitos de ley, 
honestidad, confiabilidad 
y arraigo con todos los 
adheridos a ese núcleo 
ganadero, se llama: Carlos 
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada a la SEP 
CCT18PBT0264V 

Inicio de cursos 16 de 

enero al 24 de marzo 

de 2017, Inscripciones 

de 9 al 20 de enero de 

2017. Horario de lunes 

a viernes y sábados a 

partir del 21 de enero

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Publicidad
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Se benefician 7,952 
niños con el programa 

de Desayunos Escolares 

*Ante el grave desfalco de la UAN

Llegaremos a las últimas 
consecuencias, no 

habrá impunidad y no se 
encubrirá a nadie: Ignacio 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El Sentido 
de servicio a quien más lo 
necesita es la característica 
de la presidenta del DIF 
Munic ipal  María Luisa 
Espinosa Martínez, quien 
siempre está presta para 
apoyar a los más vulnerables 
en este caso a los niños del 
tabaquero municipio.
Prueba de lo anterior es 
que el pasado lunes María 
Luisa, acompañada por 
la directora de la citada 
institución Blanca Hinojosa 
Parra, y la responsable del 
programa alimentario Eva 
González, emprendieron 
una gira por la región de 
las Haciendas para hacer 
entrega en los planteles 
de educación pr imaria 
de desayunos escolares 
beneficiando a 599 alumnos. 
El 2016 ha sido un reto para 
la institución representada 
por “Mama Guicha”, como 
tienen a bien llamar sus 
amigos a la funcionaria del 
sistema DIF de Santiago, el 
tratar de abatir las carencias 
alimentarias entre los alumnos 

de educación primaria de 
nuestra municipalidad luego 
que son 7 mil 952 alumnos los 
que se han visto beneficiados 
con el programa de desayunos 
escolares, de los denominados 
fríos y calientes.
Lo anterior ha provocado 
el agradecimiento de las 
amas de casa de la región a 
la Presidenta del DIF y a la 
presidenta municipal María 
luisa Espinosa, y Fátima del Sol 
Gómez Montero, quienes se 
han sabido coordinar en esta 
función donde los mayormente 
beneficiados se insiste es 
nuestra población infantil, 
luego que es bien sabido 
que un niño bien alimentado 
es un alumno que mejor 
aprovecha las enseñanzas 
de sus maestros, mención 
aparte merece el grupo de 
empleadas que han sabido 
aprovechar los beneficios 
que logra la institución para 
beneplácito de la niñez de 
Ixcuintla, cosa que enaltece 
a esta emprendedora dama 
del cerro grande quien está 
llamada para otras empresas 
donde seguramente seguirá 
haciendo las cosas bien, 
felicidades María Luisa. 

Por Juan Carlos Ceballos
El Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Jorge 
Ignacio Peña González, 
acompañado  po r  l os 
dirigentes de los sectores, 
SETUAN, SPAUAN y FEUAN, 
Luis Manuel Hernández 
Escobedo, Carlos Muñoz 
Barragán y Ángel Aldrete 
Lamas, respectivamente, 
en conferencia de prensa, 
aseguró que, “el  informe 
presentado por el OSF 
respecto a la auditoría 
realizada a nuestra alma 
mater, me obliga a tomar una 
postura clara y contundente, 
investigaremos y ayudaremos 
a investigar a las autoridades 
competentes hasta llegar a 
las últimas consecuencias, 
no habrá impunidad y no 
se encubrirá a nadie. Si 
derivado de las denuncias 
que interpondrá el Órgano de 
Fiscalización son encontrados 
culpables los ahora indiciados, 
seré el primero en exigir que 
se apliquen las sanciones 
correspondientes y seré 
coadyuvante también de las 
autoridades competentes, 
en lo que se me requiera, 
he dado instrucciones al 
Departamento de Evaluación 
y Control para que inicie los 
procesos administrativos y 
determine a partir de nuestra 
normatividad las sanciones 
correspondientes a todas 
y todos los funcionarios 
universitarios involucrados 

en estas irregularidades”.
Remarcó:  “e l  in fo rme 
presentado me obl iga 
a modi f icar  procesos, 
procedimientos, normatividad, 
para que este t ipo de 
situaciones, no se vuelvan a 
presentar en esta Institución, 
la sociedad debe tener la 
garantía que el recurso que 
aporta será usado para la 
formación de estudiantes, el 
desarrollo de proyectos de 
investigación y la extensión 
de la cultura, he girado 
instrucciones al secretario 
de finanzas que presente 
y haga público un informe 
detallado del flujo de recursos 
financieros recibidos y el 
destino de los mismos durante 
el período julio–noviembre 
del 2016”.
Nacho Peña indicó: “muchas 
de las pruebas documentales 
que hoy son públicas, fueron 
facilitadas con pleno apego a 
las políticas de transparencia y 
rendición de cuentas por esta 
administración que encabezo 
desde el 9 de junio, esa es y 
seguirá siendo mi convicción y 
la de todo mi equipo de trabajo, 
transparencia, transparencia 
y más transparencia. Dentro 
de la cr is is f inanciera 
universitaria, hoy es uno de 
los días más difíciles, sin 
duda alguna, pues la UAN 
enfrenta con fuerza 3 crisis 
más: de credibilidad, de 
confianza, y sin duda, de 
sospecha ciudadana, justo 

cuando más requerimos del 
apoyo moral colectivo”.
El rector de la UAN, recordó: 
“desde el primer momento 
que hablamos del problema 
financiero de la Universidad, 
dije que dejaría que las 
auditorías hablaran y este 
martes hablaron, se auditaron 
casi 865 millones de pesos, 
de los cuales se pudo aclarar 
o solventar lo correspondiente 
a 280 millones, se presume 
por tanto inconsistencias 
en el manejo financiero de 
584 millones de pesos, de 
los cuales el monto más 
importante observado es el 
de retenciones pendientes 
de enterar al SAT por casi 
242 millones de pesos, otra 
cantidad por comprobar es 
la transferencia bancaria por 
185 millones a un empleado 
universitario acreditado en 
la plantilla con el puesto 
de vigilante, al cual no 
conozco personalmente, 
pero su nombre es José 
Ernesto Robles Delgado y 
su número de empleado es 
el 35120. Tan solo estos dos 
montos, sin comprobar o con 
inconsistencias, representan 
427 millones de pesos, es decir 
el 73 por ciento del que se 
presume un daño a la Hacienda 
Pública, como precisan las 
leyes en la materia, existe 
presunción de afectaciones al 
patrimonio público y se señalan 
probables responsabilidades 
administrativas y resarcitorias”. 
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- En el 
poblado de Villa Hidalgo la 
sociedad se apresta a darle 
mayor vistosidad a la tradicional 
Feria de las Rosas luego que 
esta festividad en honor a la 
inmaculada virgen de Guadalupe 
estará celebrando sus Bodas 
de Oro. 
P o r  t a n  m e m o r a b l e 
acontecimiento la presidenta 
municipal Fátima del Sol Gómez 
Montero, giró indicaciones al 
presidente del festejo Arturo 
Mendoza, ampliamente conocido 
entre la afición al futbol como 
El Veneno, para que los bailes 
que se efectuaran fueran 
completamente gratui tos, 
mencionando de paso que 
la elección de quien será la 
soberana de la feria de las 

rosas deberá de ser electa por 
jurado, y no por las arcaicas   
elecciones de bote x voto, 
lo que habrá de darle mayor 
transparencia a la elección de 
la Reina de las Rosas, quien 
anteriormente era reconocida 
la elección de la soberana, 
según la vox populi, como la 
reina del bote.
Fue por demás acertada la 
decisión de la primera edil del 
municipio de nombrar como 
coordinador de los juegos 
florales al poeta de poetas 
Octavio Campa Bonilla, luego 
que fuera este el primero que 
se indignó por el bodrio de 
poema que ganó cuando fungió 
como presidente Juan López 
Guillen, el afamado Pepto 
Bismol, poema que decía allá 
por el cerro arballo/ donde 

unos andan a pie y otros a 
caballo/. Válgame Dios con 
estos mensajes subliminales 
del gay saber. Por su parte 
otra acertada decisión de 
la señora presidenta, fue el 
nombrar como coordinadora 
del reinado a la señora 
Li la Medina, quien nos 
proporcionó, por medio de 
nuestro compañero Luis Miguel 
Medina, las fotografías de las 
5 aspirantes al solio invernal 
de belleza, mencionando 
de paso que este sábado 
venidero estará amenizando 

un baile completamente 
gratuito la banda la Machaka, 
así como el sonido Mr. 
Lee, y dos comediantes 
que seguramente harán las 
delicias de los asistentes 
con su doble sentido. Por 
lo que la invitación es para 
todos los asistentes quienes 
seguramente se pondrán sus 
leviz, con sus botas de piel 
de avestruz, así como su 
cinto pitiado para entrarle 
duro al zapateado en donde 
gozas pues en la Feria de 
las Rosas de Villa Hidalgo.

El Paquillas Ramiro Santana les sale al paso a los diputados Beni Ramírez y Aní Porras

Los villahidalguenses 
echan la casa por la 

ventana en sus Bodas de 
Oro de la Feria de las Rosas

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Alguien que sin 
duda está llamando la atención de los 
votantes es el dirigente de la sección 
170 del SUTERM Ramiro Santana 
Flores, ampliamente conocido como 
El Paquillas, quien es uno de los 
jóvenes cuyo nombre suena pero con 
ganas para ser el candidato por el 
Partido Revolucionario Institucional 
a presidente municipal. 
El “Paquillas” es actualmente ,además 
del dirigente de los electricistas del 
municipio, el secretario general de la 
Confederación de Trabajadores de 
México (CTM), luego de que tomara 
la estafeta de manos de Agustín 
Márquez González, significándose 

por unificar al gremio obrero en su 
favor, al extremo que el personal 
de su sindicato sacrifica el día 
del electricista para hacer una 
obra de ampliación de la red del 
alumbrado en colonias con mayor 
grado de marginación y así podría 
en colonias de los poblados de la 
Presa, de la Boca del Camichín, 
de Pozo de Ibarra, sitio donde el 
ex regidor Eulalio Martínez Ceja 
pretendió adjudicarse la obra de 
ampliación de electrificación, cosa 
que finalmente no le resultó.
Por su don de gente Ramiro 
Santana, este fin de semana recibió 
invitaciones de personas de la colonia 
Cuauhtémoc de esta población, 

sitio que lo vio nacer, también fue 
invitado a las comunidades de 
Toro Mocho, el Botadero, Pozo de 
Ibarra, el Capomal y el poblado de 
la Presa, por lo que el Paquillas 
sin echarle aun toda la carne al 
asador, comienza a sonar fuerte en 
el  municipio donde la gente quiere 
que sea su próximo presidente 
municipal. Habrá que estar al 
pendiente luego que el Paquillas 
le sale al paso al diputado Beni 
Ramírez y a la también diputada 
Aní Porras, aunque ésta se haya 
apagado por las desafortunadas 
declaraciones que hiciera al llamar 
“animales” a los campesinos del 
grupo Gascón Mercado. Pendientes.

En la carrera por la candidatura a presidente municipal


